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Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite officielle en Russie

Niger :

« Vive Poutine », « à bas la France »… Scandent 
des manifestants devant l’ambassade de France

Algérie – ChiNe:

L’ambassadeur chinois revient sur les résultats 
fructueux de la visite de Tebboune

Le Général d’Armée, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 

Saïd Chanegriha, entame, ce lundi, 
une visite officielle en Russie, sur 
invitation du Général d’Armée, 
ministre de la Défense de la Fédération 

de Russie, Choigou Serguei, indique 
dans un communiqué, le ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation du Général d’Armée, 
Choigou Serguei, ministre de 
la Défense de la Fédération de 
Russie, le Général d’Armée Saïd 

Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, 
entame une visite officielle, à partir 
d’aujourd’hui lundi 31 juillet 2023, 
en Fédération de Russie”, précise la 
même source.
“Cette visite, qui s’inscrit dans 

le cadre du renforcement de la 
coopération entre l’Armée nationale 
populaire et les Forces armées 
russes, permettra aux deux parties 
d’examiner les questions d’intérêt 
commun”, souligne le communiqué 
du MDN

Un rassemblement 
comptant des milliers de 
manifestants de soutien à 

la junte à Niamey au Niger a pris 
pour cible l’ambassade de France 
hier, le dimanche 30 juillet 2023.
Des milliers de personnes 
manifestent devant l’ambassade 
de France dimanche 30 juillet 
à Niamey, certains d’entre eux 
insistant pour y entrer, a constaté 
un journaliste de l’AFP lors 
d’un rassemblement de soutien 
aux militaires putschistes ayant 
renversé le président élu Mohamed 
Bazoum au Niger.
Alors que d’autres manifestants 
ont arraché la plaque affichant « 

Ambassade de France au Niger », 
avant de la piétiner sur le goudron 
et de la remplacer par des drapeaux 
russes et nigérien. « Vive Poutine », 
« vive la Russie », « à bas la France 
», crient des manifestants.
La France condamne les violences 
contre son ambassade à Niamey
Le ministère français des Affaires 
étrangères a condamné « toute 
violence contre les emprises 
diplomatiques dont la sécurité 
relève de la responsabilité de l’Etat 
hôte ».
En effet, le Quai d’Orsay souligne 
que : « Les forces nigériennes ont 
l’obligation d’assurer la sécurité 
de nos emprises diplomatiques et 

consulaires au titre des Convention 
de Vienne », et « nous les appelons 

instamment à remplir cette 
obligation que leur impose le droit 

international ».
Le Président de la République 
française, Emmanuel Macron « ne 
tolérera aucune attaque contre la 
France et ses intérêts » au Niger 
et Paris répliquera « de manière 
immédiate et intraitable », a 
également fait savoir l’Elysée.
Pour rappel, le mercredi 26 
juillet 2023, le président nigérien 
Mohamed Bazoum et son 
gouvernement du Parti nigérien 
pour la démocratie et le socialisme 
(PNDS) sont renversés par un coup 
d’état militaire au Niger. Selon eux, 
quatre ministres, un ancien ministre 
et le chef du parti de Mohamed 
Bazoum ont été injustement arrêtés.

Le 17 juillet dernier, le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a entamé une visite d’État en 
République populaire de Chine, 
à l’invitation de son homologue 
chinois, le Président Xi Jinping. 
Cette visite intervient dans le 
cadre de la consolidation des 
relations d’amitié enracinées entre 
les deux pays et vise à renforcer 
la coopération bilatérale dans 
différents domaines.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse tenue hier, dimanche 30 
juillet, au siège de l’Ambassade de 
Chine en Algérie, l’ambassadeur 
chinois Li Jian est revenu plus en 
détails sur les principales activités 
de la récente visite du Président 
Abdelmadjid Tebboune en Chine, 
saluant, par la même occasion, son 
succès et son caractère fructueux, 
et ce, à tous les niveaux.
Algérie – Chine : la visite de 
Tebboune bat tous les records !
Au cours de ce point de presse, 
l’ambassadeur chinois Li Jian a 
évoqué les moments forts de la 
visite du Président Tebboune en 

Chine, faisant savoir que plusieurs 
records historiques marquent cette 
visite. En effet, « il s’agit de la 
première rencontre présidentielle 
entre les deux Chefs d’États, 
algérien et chinois, mais aussi, de 
la première visite en Chine d’un 
Président algérien depuis quinze 
(15) ans », a indiqué le diplomate.
Coïncidant avec la célébration du 
65ᵉ anniversaire de l’établissement 
des relations diplomatiques entre 
l’Algérie et la Chine, « il est 
également question de la première 
visite en Chine du Président 
Abdelmadjid Tebboune, depuis 
son investiture ». De plus, « 
c’est aussi la première fois qu’un 
Président algérien accorde une 
interview exclusive à la télévision 
chinoise (CCTV) », a encore noté 
l’ambassadeur chinois.
En outre, l’ambassadeur Li Jian 
a mis en avant « la profondeur, la 
solidité et la sincérité des relations 
d’amitié fraternelle entre l’Algérie 
et la Chine », rajoutant que « cette 
visite historique et réussie à tous 
les niveaux permettra de donner 
un nouvel élan au développement 

du partenariat bilatéral ».
Visite de Tebboune en Chine : 
quels sont les points à retenir ?
Dans ce même sillage, il est à 
rappeler qu’à l’issue de la visite 
du Chef d’État, les deux pays ont 
signé dix-neuf (19) documents 
entre accords de coopération et 
mémorandums d’entente dans 
plusieurs domaines, en vue 
de consolider la coopération 
bilatérale et de promouvoir les 
relations dans tous les domaines.
D’ailleurs, l’ambassadeur Li Jian 
a résumé les activités de cette 
visite en cinq (5) points. D’abord, 
il a rappelé « l’accueil chaleureux 
et grandiose que la Chine a 
réservé au Président Tebboune et 
à la délégation l’accompagnant 
pour traduire l’amitié fraternelle 
et enracinée entre les deux pays ».
Ensuite, le diplomate chinois a 
évoqué « le renforcement de la 
confiance politique mutuelle et de 
la coopération stratégique entre 
l’Algérie et la Chine ». À cet effet, 
l’ambassadeur Li Jian n’a pas 
manqué de préciser que « son pays 
saluait et soutenait la volonté de 

l’Algérie d’adhérer aux BRICS ».
De plus, il a aussi fait part « de 
la convergence d’opinions entre 
les deux pays pour trouver des 
solutions politiques et pacifiques 
à la question palestinienne, ainsi 
qu’à la situation au Soudan, en 
Libye, au mali, au Yémen et en 
Syrie ».
Vers l’augmentation du volume 
des investissements entre 
l’Algérie et la Chine
Sur un autre volet, le diplomate 
chinois a aussi indiqué que lors 
de cette visite, « les deux parties 
ont consolidé leurs intentions de 
coopérer et ont convenu de réaliser 
une synergie de leurs stratégies 
de développement de manière 
globale », affirmant que « la Chine 
soutiendra le développement 
économique en Algérie, en 
fournissant un soutien matériel, 

technologique et financier ».
S’agissant de la signature 
des accords de coopération et 
des mémorandums d’entente, 
l’ambassadeur de Chine en Algérie 
a fait savoir que « ces documents 
concernaient différents domaines, 
à l’instar des infrastructures, 
la pétrochimie, l’exploitation 
minière, l’agriculture ou encore de 
la recherche scientifique et spatiale 
et les énergies renouvelables ».
Concernant les investissements, 
le diplomate chinois a fait part 
« de la volonté des deux parties 
d’augmenter le volume des 
investissements, conformément 
aux dispositifs de la nouvelle 
loi sur l’investissement en 
Algérie, et ce, en vue de créer un 
environnement d’investissement 
favorable, incitatif, idoine 
et encourageant, mais aussi 
de consolider l’économie, le 
commerce et l’investissement, 
et d’ouvrir des horizons plus 
larges de coopération économique 
bilatérale ».
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Agriculture :
250 postes d’emploi au profit des diplômés 

des universités et instituts

Nouveaux bacheliers :
Ouverture des inscriptions 

aux concours d’accès 
aux instituts de formation 
artistique dans diverses 

spécialités

Le président de la République 
porte un intérêt majeur 

au secteur de l’éducation

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a annoncé, lundi dans un 

communiqué, l’ouverture de 250 
postes d’emploi au niveau central 
et local, et dans les instituts sous 
tutelle, au profit des diplômés des 
universités et instituts supérieurs 
dans plusieurs spécialités.
“Dans le cadre du renforcement 
des capacités des ressources 
humaines du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 

rural au niveau central et local, et 
dans les instituts sous tutelle, le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, annonce 
l’ouverture de 250 postes 
d’emploi au profit notamment 
des diplômés des universités 
et des instituts supérieurs dans 
plusieurs spécialités”, lit-on dans 
le communiqué.
Il s’agit des spécialités Santé 
publique vétérinaire, Ingénieur 
agronome, Informatique et 

Gestion des forêts, précise la 
même source.
Ces postes contribueront au 
“renforcement de l’encadrement 
des différents programmes du 
secteur, notamment ceux relatifs à 
la protection et à la modernisation 
de la santé publique, à la 
numérisation du secteur et à la 
relance des différentes filières 
agricoles stratégiques, ainsi 
qu’à la préservation du couvert 
végétal”, conclut le communiqué.  

Les Instituts de formation artistique, 
sous la tutelle du ministère de la 
Culture et des Arts et du ministère 

de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, ont annoncé 
l’ouverture des inscriptions aux concours 
d’accès à ces établissements au profit des 
nouveaux bacheliers.
A cette occasion, le directeur de l’Institut 
national supérieur de musique d’Alger, 
Abdelkader Bouazzara, a fait état de 
“l’ouverture, depuis le 19 juillet et jusqu’au 
19 septembre prochain, des inscriptions 
au profit des étudiants désirant passer le 
concours et bénéficier d’une formation de 
qualité dans le domaine de la musique”, 
ajoutant que l’organisation du concours 
d’accès au titre de l’année universitaire 
2023-2024, est prévue le 26 septembre 
prochain au siège de l’institut.
Concernant les conditions d’accès, M. 
Bouazzara a indiqué que le candidat doit 
être titulaire d’un baccalauréat (toutes les 
filières) de l’année 2023 ou 2022, et son 
âge ne doit pas dépasser 24 ans le jour 
du concours (oral et écrit). Le dossier 
administratif doit être libellé à l’adresse de 
l’institut, a-t-il dit.
Par ailleurs, le directeur de l’Institut 
supérieur des métiers des arts, du spectacle 
et de l’audiovisuel (ISMAS), Mohamed 
Boukeras, a précisé que “les inscriptions 
sont ouvertes, du 19 juillet en cours au 
19 septembre prochain, aux étudiants 
titulaires d’un baccalauréat et désireux 
de poursuivre une formation académique 
artistique dans l’une des deux spécialités: 
arts dramatiques et scénographie”, 
soulignant que “le concours aura lieu le 25 
septembre prochain”.
Les inscriptions se feront en présentiel, 
de dimanche à jeudi au siège de l’institut 
à Bordj El Kifan (Alger), et en ligne sur 
l’adresse électronique suivante: ismas-
dz@hotmail.com.
S’agissant des conditions d’accès au 

concours, le candidat doit: être titulaire du 
baccalauréat (bac session 2022 ou 2023), 
passer un examen écrit de culture générale 
et un entretien, et son âge ne doit pas 
dépasser 30 ans le jour du concours. Les 
candidats au concours de scénographie 
doivent être munis de leurs œuvres 
artistiques (dessins, maquettes, photos ou 
vidéos).
M. Boukeras a précisé, en outre, que 
le concours du master à l’ISMAS pour 
l’année universitaire 2023-2024, qui 
concernera la filière “Arts du spectacle”, 
dans les spécialités: dramaturgie “critique” 
et “écriture”, se déroulera les 9 et 10 
octobre prochain, et l’annonce des résultats 
le 17 octobre.
Par ailleurs, les inscriptions au concours de 
l’Ecole supérieure des Beaux-Arts d’Alger 
(ESBA), pour l’année universitaire 
2023-2024, se fera à partir du 19 juillet 
jusqu’au 9 septembre prochain, selon un 
communiqué publié sur le site web de cet 
établissement de formation.
Quant aux conditions d’accès au concours 
de l’ESBA pour la prochaine année 
universitaire, le candidat doit être titulaire 
du baccalauréat (toutes les filières), 
sachant que la priorité sera accordée à 
ceux de la session 2023.

Le ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, a salué 
dimanche à Alger, l’intérêt majeur 

que porte le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au secteur de 
l’éducation, qu’il suit de près.
S’exprimant lors de la cérémonie de 
distinction des meilleurs lauréats du 
Baccalauréat et du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM), session juin 2023, présidée 
par le président de la République, M. 
Belaabed a exprimé au Président Tebboune 
“sa gratitude et sa reconnaissance pour 
l’intérêt majeur qu’il a toujours porté au 
secteur et à la famille de l’éducation”.
“Grâce au soutien du président de la 
République aux enseignants et à l’intérêt 
majeur qu’il porte au secteur de l’éducation, 
qu’il suit de près, notre système éducatif 
a franchi de grands pas pour se hisser au 
rang des systèmes éducatifs avancés dans 
le monde”, a affirmé le ministre.
“En tant qu’éducateurs et pédagogues 
partageant une même mission, 
indépendamment de nos rôles et fonctions, 
nous sommes parfaitement conscients 
de l’importance de notre rôle dans la 
formation des générations, le façonnement 
de la personnalité des individus et le 
renforcement des fondements moraux et 
de l’immunité de la société”, a-t-il soutenu.
Evaluant l’année scolaire écoulée, M. 
Belaabed l’a qualifiée de “réussie” 
et d’”exceptionnelle” en termes de 
nouveautés découlant de la mise en 
œuvre des décisions du président de la 
République, à commencer par le retour 
à une scolarité normale et le lancement 
d’opérations et de réalisations inédites.
Il s’agit, entre autres, de l’allègement 
effectif du poids du cartable, de l’adoption 
du manuel numérique, de l’amorce 
de la dotation des écoles primaires de 
tablettes numériques, de l’introduction de 
l’enseignement de la langue anglaise en 
troisième année primaire, de l’introduction 
de la filière des “Arts” dans l’enseignement 
secondaire et de la bonne organisation de 
l’évaluation des acquis du cycle primaire, 
selon le ministre.
Rappelant les différents résultats 
enregistrés au Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) et au Baccalauréat, il 
a souligné que le taux de réussite au 
Baccalauréat était “bon” cette année 

“au regard de la conjoncture difficile 
traversée par cette promotion, du retour 
à une scolarité normale et de la moyenne 
d’admission fixée à 10/20”.
M. Belaabed a, par ailleurs, salué la récente 
participation de l’Algérie à l’Olympiade 
internationale de Mathématiques (OIM), 
organisée au Japon avec la participation 
de 112 pays, durant laquelle l’équipe 
algérienne (six élèves) a décroché six 
(6) médailles de bronze et quatre (4) 
attestations d’honneur.
Concernant la prochaine année scolaire, 
le ministre a dit que les efforts se 
poursuivaient, faisant état de l’équipement 
de 1.200 écoles primaires de tablettes 
numériques, de l’enseignement de 
l’anglais en quatrième année primaire et 
du recrutement de 4.144 enseignants.
Il a également révélé le recrutement, pour 
la première fois depuis l’indépendance, 
de 12.877 enseignants spécialisés en 
éducation physique et sportive, et ce, 
dans le cadre de la mise en œuvre d’une 
décision prise en Conseil des ministres le 
16 avril 2023.
Selon le ministre, toutes ces mesures 
permettront de “hisser l’école algérienne 
au rang des systèmes éducatifs avancés 
dans le monde et de faire progresser ses 
indicateurs pour occuper de bonnes places 
dans les classements internationaux, 
en particulier ceux de l’UNESCO et de 
l’UNICEF”.
Dans le souci d’assurer la stabilité du 
secteur de l’éducation, M. Belaabed a 
souligné que son département œuvrait avec 
les partenaires sociaux à lever les obstacles 
entravant la vie socioprofessionnelle.



Mardi 01 Août 2023

04 National SeybouSe Times

Chargé par le président de la 
République, Merad présente à Ain 

Benian les condoléances aux familles 
des victimes des incendies

Merad s’enquiert de l’état 
de santé des blessés à l’Hôpital 

des Grands Brûlés à Zéralda

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad, chargé par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présenté, lundi à Ain 
Benian (Alger), les condoléances 
aux familles des huit (8) victimes des 
incendies qui ont récemment touché 
plusieurs wilayas du pays.
Accompagné de la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, 
Kaoutar Krikou, M. Merad a exprimé 
“l’attachement des pouvoirs publics à 
accompagner les familles des victimes 
et à les aider à surmonter cette pénible 
épreuve”, soulignant que l’Etat “a 
mobilisé tous les moyens humains 
et matériels, notamment les moyens 

aériens, pour lutter contre les incendies 
et préserver les vies des citoyens”.
Le ministre a également salué “la 
contribution héroïque des citoyens”, 
ainsi que “le grand élan de solidarité” 
qui constitue “l’une des images de 
cohésion entre les Algériens”.
M.Merad a, par la même, remis les 
aides décidées par le Président de la 
République au profit des familles des 
victimes. 

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

M. Brahim Merad, s’est rendu, lundi 
en compagnie de la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme, Mme 
Kaouter Krikou, à l’Hôpital des 
Grands Brûlés “Said Chibane” à 
Zéralda (Alger), pour s’enquérir de 
l’état de santé des blessés des derniers 
incendies qui ont touché plusieurs 
wilayas du pays.
Lors de cette visite, les ministres se 
sont également enquis de l’état de 
santé et de la prise en charge des 
blessés évacués de Tamanrasset suite 
au tragique accident de la circulation 
survenu, récemment, dans cette wilaya 
du sud du pays.

M. Merad s’était rendu auparavant, 
sur instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à Ain Benian (Alger), 
pour présenter ses condoléances aux 
familles des huit (8) victimes des 
incendies.
Le ministre a réaffirmé à cette 
occasion “l’attachement des pouvoirs 
publics à accompagner les familles des 
victimes pour surmonter cette pénible 
épreuve”.

FeUX De FOrÊT:

Réunion d’évaluation pour la présentation des rapports 
d’intervention de la protection civile

héPATiTe VirAle:

Le plan national stratégique 2023-2026 vise à réduire 
la morbidité et la mortalité liées à cette maladie

La Direction générale 
de la protection 
civile (DGPC) a 

organisé dimanche, au 
niveau de l’unité nationale 
d’instruction et d’intervention 
de Dar El-Beida (Alger), une 
réunion d’évaluation pour 
la présentation des rapports 
d’intervention de la protection 
civile, lors de la vague 

d’incendies qui a récemment 
frappé plusieurs wilayas du 
pays.
A cette occasion, le lieutenant-
colonel Abdelkrim Habi a 
précisé que cette réunion 
évaluative a été l’occasion 
de présenter les rapports 
d’intervention des unités de 
la protection civile durant les 
opérations d’extinction des 

feux, lors des derniers incendies 
ayant touché plusieurs wilayas 
du pays, et ce, afin d’en 
améliorer la qualité, mais 
aussi pour mieux maitriser les 

difficultés rencontrées sur le 
terrain.
Cette rencontre s’est tenue sous 
la supervision du Directeur 
de l’organisation et de la 
coordination des secours, et 
du Directeur de la prévention, 
avec la participation des chefs 
de service de la protection 
générale des 8 wilayas 
sinistrées, à savoir Bejaia, 

Bouira, Tizi Ouzou, Jijel, 
Skikda, Boumerdes, El Tarf et 
Médéa.
Il est également à noter que 
ces opérations d’extinction 
ont connu la participation 
de plus 8.000 éléments de la 
protection civile, et plus de 500 
engins d’intervention, en sus 
du renfort aérien à l’aide de 
canadairs et d’hélicoptères.

Le ministre de la Santé, 
M. Abdelhak Saihi 
a affirmé, jeudi à 

Alger, que la mise en œuvre 
du  premier plan national 
stratégique d’élimination 
des hépatites 2023-2026 
avait pour objectif de réduire 
de 50%, la morbidité et la 
mortalité liées aux hépatites.
Dans une allocution 
prononcée en son nom par la 
directrice de la prévention et 
de la lutte contre les maladies 
transmissibles au ministère 
de la santé, Mme Samia 
Hammadi, à l’occasion de 
la journée mondiale contre 
l’hépatite, célébrée le 28 
juillet, le ministre a indiqué 
que l’Algérie “réussira à 

éliminer cette maladie, à 
commencer par l’élimination 
de la transmission de la 
mère à l’enfant”, soulignant 
“la nécessité d’une plus 
grande mobilisation en 
vue d’intensifier les efforts 
pour atteindre les objectifs 
assignés”.
M. Saihi a également mis 
l’accent sur l’importance 
de la recherche scientifique 
pour la prise en charge de 
cette maladie, ajoutant que la 
célébration de cette journée 
“permet de réaffirmer la 
volonté de l’Algérie de 
s’atteler davantage à réunir 
tous les moyens possibles 
pour atteindre les ODD 
et mettre fin au sida, aux 

hépatites virales, et à la 
tuberculose en tant que 
problème de santé publique 
d’ici à 2030”.
Dans ce contexte, Mme 
Hammadi a exposé les 
grandes lignes du plan 
national stratégique 
d’élimination des hépatites 
adopté par l’Algérie, basé 
essentiellement sur “la 
prévention, le dépistage, et la 
prise en charge des malades, 
conformément aux textes de 
loi accompagnant ce plan”.
La directrice de la prévention 
et de la lutte contre les 
maladies transmissibles au 
ministère de la santé a estimé 
que la prévention “constitue 
le principal axe de la lutte 

contre cette maladie, en 
coordination avec tous les 
acteurs sur le terrain, ainsi 
que la création de centres 
de dépistage au niveau des 
différentes wilayas”, outre la 
mise en place d’une stratégie 
de dépistage ciblant les 
catégories à risque avec le 
renforcement de l’accès aux 
soins et à la sécurité sociale.
L’intervenante a également 
insisté sur le maintien d’un 
taux élevé de couverture 

vaccinale contre l’hépatite 
(B) chez les nouveaux-nés, 
et son intensification chez les 
catégories à risque.
Pour sa part, M. Abdelhamid 
Bouallag, président de 
l’association “SOS hépatites”, 
a appelé au renforcement 
de la prévention contre 
cette maladie pour éviter 
d’éventuelles complications 
au malade, tandis que Mme 
Zahia Bekka, présidente de 
l’Association nationale d’aide 
aux malades transplantés 
hépatiques (Anath) a 
insisté sur l’importance 
d’élaborer un plan national 
de transplantation hépatique 
pour une meilleure prise en 
charge des malades.
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ANTiCANCéreUX :

Production de 5 nouveaux médicaments 
grâce à une technologie russe

PrODUCTiON D’iNSUliNe eN Algérie :

 Un partenariat algéro-chinois prometteur conclu

MéDiCAMeNTS :

 L’Algérie réceptionne un premier lot d’anti-vitamine K (AVK) d’Italie

L’Algérie se prépare à 
une avancée majeure 
dans le domaine de 

la production pharmaceutique 
grâce à un nouveau partenariat 
conclu lors de la visite d’État du 
président Tebboune en Chine.
Ce partenariat ouvrira la voie à la 
production de la matière première 
nécessaire à la fabrication de 
l’insuline, une nouvelle qui 
suscite l’espoir dans le secteur de 
la santé en Afrique.
Algérie-Chine : la matière 
première de l’insuline bientôt 
fabriquée en Algérie
Le ministre de l’Industrie et de 
la Production Pharmaceutique, 
Ali Aoun, a annoncé la nouvelle 
lors d’une interview accordée à la 

chaîne Al24.
Selon M. Aoun, « L’accord que 
vient de signer Saidal avec une 
société chinoise permettra de 
se lancer dans la fabrication des 
matières premières nécessaires 
à la fabrication de l’insuline, 
à savoir les cristaux. Ce qui 
permettra de garantir la production 
de l’insuline, notamment pour le 
marché africain ».
Jusqu’à présent, les relations 
économiques entre l’Algérie 

et la Chine se concentraient 
principalement sur les échanges 
commerciaux. Cependant, avec 
la signature de ces nouveaux 
contrats, la dynamique 
économique semble sur le point 
de changer.
Cette annonce revêt une 
importance capitale pour 
l’Algérie, qui aspire à renforcer 
son secteur pharmaceutique et 
à accroître son autonomie dans 
la production de médicaments 
essentiels. En s’engageant dans la 
fabrication de la matière première 
pour l’insuline, l’Algérie prend 
une initiative stratégique pour 
répondre aux besoins de sa 
population, mais aussi pour 
jouer un rôle de premier plan 

dans la fourniture de produits 
pharmaceutiques vitaux à d’autres 
pays africains.
La Chine, la nouvelle source de 
matières premières de l’Algérie
Le ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni, a également convenu 
avec son homologue chinois 
d’importer de Chine toutes les 
matières premières qui étaient 
auparavant importées à des prix 
élevés d’autres pays.
Le ministre du Commerce a par 
ailleurs souligné que l’accord 
avait également été conclu pour 
exporter les diverses matières 
disponibles en Algérie vers la 
Chine.
Zitouni a ajouté : « Nous espérons 
que la Chine consolidera sa 

position en tant que premier 
partenaire du commerce algérien, 
car elle occupe actuellement 
la première place en termes 
d’échanges commerciaux très 
importants. »
Ainsi, et d’après Zitouni, il y a un 
déséquilibre entre les exportations 
et les importations en Algérie, 
mais un accord préliminaire a 
été conclu pour définir, lors de 
la prochaine commission mixte, 
les listes des produits à exporter 
vers la Chine afin de parvenir à un 
équilibre entre les exportations et 
les importations. « Aujourd’hui, 
le volume des échanges est 
d’environ 9 milliards de dollars, 
mais il penche en faveur des 
Chinois. »

Ce dimanche, le 
ministère de l’Industrie 
et de la Production 

Pharmaceutique a indiqué avoir 
reçu une première livraison 
comprenant 65 000 boîtes du 
médicament anti-vitamine K par 
le biais d’un vol en provenance 
d’Italie via Air Algérie.
AVK : l’Algérie réceptionne 
le premier lot d’importation 
d’Italie
Les premières doses d’anti-
vitamine K « Acénocoumarol 
» (Novarol et Sintrom) ont été 
réceptionnées hier, d’après 
le dernier communiqué du 
ministère.
Afin de garantir une certaine 

équité dans la disponibilité des 
boites, les autorités compétentes 
au service du ministère 
procèderont à la distribution 
aujourd’hui, dimanche, et à 
l’approvisionnement des acteurs 
du secteur sur l’ensemble du 
territoire.
Un second lot contenant les 
quantités restantes, estimées 
approximativement à 300 000 
boites, devrait être reçu dans les 
prochains jours par fret maritime 

d’Italie.
Acénocoumarol introuvable sur 
le marché, à quoi est-ce dû ?
Par le biais de son communiqué, 
le ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique a également 
tenu à apporter des clarifications 
quant au phénomène de rareté 
de l’Acénocoumarol rencontré 
dernièrement.
D’après les pouvoirs publics, 
cette pénurie serait « liée à 
des facteurs externes« , et 
les autorités ministérielles 
travaillent à résoudre cette 
situation en prenant toutes 
les mesures nécessaires, 
notamment en diversifiant les 
sources d’approvisionnement 

et en localisant la production 
d’Acénocoumarol sur le 
territoire national en autres. 
Cette stratégie a été mise en 
place fin d’éviter les problèmes 
de monopolisation et de garantir 
un approvisionnement continu 
sur le marché.
Production d’insuline en Algérie 
: une coopération algéro-
chinoise bientôt lancée
Le PDG du groupe Saidal, M. 
Wassim Kouidri, a accueilli 
vendredi une délégation d’une 
entreprise chinoise leader dans 
la production d’insuline. La 
réunion s’est tenue à Batna, en 
présence de la directrice et des 
cadres de l’unité commerciale 

est.
L’équipe technique chinoise 
s’est rendue à Batna pour choisir 
le terrain qui accueillera l’usine 
dédiée à la production de cristaux 
d’insuline (la matière première 
utilisée dans la production 
d’insuline). La wilaya de Batna 
dispose d’une assiette d’une 
superficie de 3 000 m² qui 
pourrait bien servir de base pour 
concrétiser le projet.
À moyen terme, cette 
collaboration permettra à Saidal 
de couvrir les besoins du marché 
national, puis d’exporter le 
produit vers l’Afrique et le 
Moyen-Orient.

Dans un pas décisif vers 
l’autonomie en matière 
de médicaments, 

l’Algérie a conclu un partenariat 
avec le laboratoire russe 
Biocad. La société Saidal 
produira prochainement cinq 
anticancéreux grâce à une 
technologie transférée par le 
groupe russe. Cette collaboration 
marque une étape cruciale pour 
l’indépendance pharmaceutique 
de l’Algérie, qui cherche 
rendre les thérapies vitales plus 
accessibles à sa population.
5 anticancéreux bientôt produits 
par Saidal en collaboration avec 
le russe Biocad
L’accord de coopération entre 
l’Algérie et la Russie dans 
le domaine pharmaceutique 
permet à Saidal de bénéficier 
d’un transfert de technologie 
précieux. Ainsi et grâce à l’aide 
de Biocad, cette année, Saidal 

se lancera dans la production de 
cinq médicaments anticancéreux 
: le bevacizumab, le darbépoétine 
et l’écumizumab, le rituximab et 
le bevacizumab.
Les 3 premiers seront d’abord 

conditionnés secondairement 
par Saidal. Ensuite, Biocad 
transmettra au groupe la 
technologie de production du 
rituximab et du bevacizumab à 
partir d’une solution biologique, 

et s’assurera de la fabrication des 
premiers lots. Cette technologie 
servira ensuite à la production 
des 5 médicaments à l’avenir.
Un partenariat aux enjeux 
importants

Pour Biocad, l’Algérie 
représente l’un des partenaires 
les plus importants en termes 
d’approvisionnement et 
d’introduction de nouveaux 
produits pharmaceutiques. En 
2022, les exportations de Biocad 
vers l’Algérie ont dépassé les 11 
millions de dollars, et ce chiffre 
devrait atteindre les 13 millions 
de dollars en 2023.
Biocad, en tant que l’une 
des plus grandes entreprises 
pharmaceutiques en Russie, 
a également une présence 
significative sur d’autres marchés 
africains, notamment en Égypte, 
en Ouganda, au Maroc, au Kenya, 
au Sénégal et en Côte d’Ivoire. 
Elle y fournit des anticancéreux 
à base d’anticorps monoclonaux, 
représentant un volume total 
d’approvisionnement d’environ 
30 millions de dollars en 2022.



Mardi 01 Août 2023

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / SAiSON eSTiVAle

Le  wali, Berrimi Djamel Eddine, préside une réunion 
d'évaluation des mois de juin et juillet

ANNABA / Ville ACCUeillANTe eT PrOPre

Faut-il espérer qu’elle s'inscrive dans la durée

A l’issue de deux mois 
du coup d’envoi 
de l’ouverture de 

la saison estivale, le  wali, 
Berrimi Djamel Eddine, 
a présidé, avant-hier, une 
réunion d'évaluation de 
la saison estivale durant 
les mois de juin et juillet. 
Au cours de la réunion, 
le directeur du tourisme 
et de l'artisanat a fait un 
exposé sur les capacités 
d'accueil et d’infrastructures 
hôtelières d’Annaba, 
disposant d’importantes 
capacités d’accueil. Lors 
de ce conclave, un point de 
situation a été présenté sur 
la propreté des plages et leur 

accès gratuit, l’éclairage 
public, et les interventions 
des services  des services  
de sécurité et de la 
protection civile, visant à 
assurer les meilleures 
conditions de séjours des 
estivants. Plusieurs autres 
points ont été également 
abordés et débattus dont 
ceux liés au manque de 
propreté, au harcèlement au 
niveau de certaines plages, 
tentatives d'occupation 
des espaces, imposition du 
prix du stationnement des 
véhicules, comme cela s'est 
produit à la plage de djnan 
El-Bey, des dépassements 
signalés par les services 
de l’APC  en coordination 
avec la gendarmerie 

nationale, pour lesquels 
des mises en demeure ont 
été signifiées ainsi que des 
provocations verbales à 
l’encontre des estivants, 
en sus des campagnes de 
sensibilisation au danger de 
la baignade dans les plages 
interdites et non surveillées, 
où l’on a signalé des cas 
de noyade enregistrés, en 
particulier au niveau des 
zones rocheuses.
De son côté, le wali 
d'Annaba a souligné, lors de 
cette rencontre d’évaluation, 
la nécessité de combler les 
lacunes et de développer 
continuellement les volets 
services, hygiène, propreté 
et sécurité. 

L'ardeur mise dans la 
lutte, par le premier 
responsable de l'exécutif 

de la wilaya Berrimi Djamel 
Eddine, le P/APC, Youcef 
Chouchene et les élus contre 
l'insalubrité et le non-respect de 
la réglementation de l'urbanisme 
et des lois relatives au respect 
environnemental témoignent de la 
volonté réelle des responsables de 
la wilaya et plus particulièrement 
de ladite commune, chef-lieu 
de la wilaya, difficile à gérer. Il 
faut reconnaitre, en raison d'un 
manque de civisme d'un bon 
nombre de citoyens inconscients 
et ce, il faut le rappeler malgré, la 
volonté des associations civiles 
très engagées à jouer un rôle 
plus actif surtout en cette période 
estivale où la ville et sa corniche 

balnéaire accueillent au quotidien 
des milliers d'estivants venant 
de l'intérieur du pays et d'outres 
mers passer d'agréables vacances 
au Bled. Ils sont très nombreux 
nos émigrés à débarquer dans leur 
pays natal, après les allègements 
des tarifs par l'état, heureux 
qui comme ces Algériens donc 
venus d'outres mer, France, 
Canada, Angleterre, Italie, ainsi 
que des touristes étrangers issus 
d'autres pays, notamment de 
l'Italie pour ne citer que ceux-là 
venus découvrir les merveilles 
de dames nature et l'hospitalité 
de son peuple et les richesses de 
ses civilisations, caractérisées par 
l'amour d'autrui en cette saison 
chaude d'un été Algérien au bord 
de la rive méditerranéenne dans 
le calme et le respect d'autrui 
en toute sécurité. Pour cela 
les autorités locales n'ont pas 

d'ailleurs lésiné sur les moyens 
matériels et humains qui ont été 
mobilisés pour la circonstance 
afin de prouver sur le terrain même 
de la corniche et d'autres lieux 
culturels et de fêtes l'efficacité 
des opérations, aussi bien en 
matière d'accueil que sécuritaire, 
selon les dires des responsables 
qui s'inscrivent dans la durée. Le 
test le plus probant à cet égard fut 
sans conteste les manifestations 
sportives et culturelles organisées 
jusque-là au cours desquelles 
le mouvement associatif a été 
largement impliqué. Cependant 
trop tôt pour dire que le combat 
engagé a été gagné, jusque-
là, pour éradiquer totalement 
l'insupportable fléau qu'est le 
manque d'hygiène (Saleté). En 
effet lors de sa dernière sortie de 
visite à travers la ville le Chef 
de l'exécutif, Berrimi Djamel 

Eddine, n'a pas caché sa colère 
envers le comportement des 
citoyens et les responsables. Il 
a pourtant souvent appelé les 
concernés locaux dans ce domaine 
à impliquer le mouvement 
associatif et les services urbains 
afin de les sensibiliser et mobiliser 
au maximum leurs services pour 
la circonstance afin de prouver 
sur le terrain même l'efficacité 
des opérations qui devraient 
s'inscrire dans la durée. Il est 
évident que ce succès ne peut être 
possible que grâce au civisme 
de tout un chacun. En effet, à 
titre d'exemple, on citera les 
commerçants, les habitants, qui 
devraient respecter les horaires 
des enlèvements des déchets 
ménagers dans les cités, devant 
les magasins de commerce, 
l'accès des gros tonnages à des 
heures précises, ainsi que les 

multiples transporteurs de tout 
bord. En ce sens on cite à titre 
d'exemple les vaches et les chiens 
errants qui sillonnent les cités 
riveraines de la cité du 05 juillet, 
( Les Hongrois)? Sidi Achour au 
niveau même du rond-point du 
grand boulevard au vu de tous les 
passagers et services de sécurité. 
Sont-t-ils hors la loi ? 
Partant de là on peut affirmer 
sans risque de nous tromper 
qu'un combat de longue haleine 
doit toujours être mené, même 
en direction de tous les services 
concernés de l'environnement et 
des citoyens en sachant que la 
culture du civisme ne s'apprend 
malheureusement pas, toujours 
pas à l'école et que chasser le 
naturel il revient toujours au 
galop.

S.F

Tayeb Zgaoula



Les services de contrôle et de répression 
des fraudes de la Direction du Commerce 
d’Annaba ont lancé une vaste campagne 

d’inspection des restaurants, des vendeurs 
de barbecues, des épiceries et de la vente des 
glaces, au niveau de la Corniche, ainsi que des 
restaurants à Berrahal et Ain El Berda, des lieux 
fréquentés par les vacanciers et les touristes 
dans le cadre du programme d’encadrement de 
la saison estivale. Les sorties sur le terrain, selon  
la Direction du Commerce, ont eu pour objectif 
le contrôle du respect par les commerçants 
de l’hygiène et de la propreté et des denrées 
périssables servies aux consommateurs, réduire 
les risques d’intoxications alimentaires. Ces 
sorties ont abouti à l’achèvement  des dossiers 
contre les contrevenants, ainsi que la saisie 
et la destruction de plusieurs quantités de 
denrées alimentaire et de poisson   impropre 
à la consommation, pour non respect de la 
température des aliments lors du transport, 

ainsi que l’étiquetage et les conditions de 
refroidissement et de congélation. Notre 
source a indiqué que les équipes de répression 
des fraudes et du contrôle des pratiques 
commerciales ont intensifié leur surveillance 
au niveau des restaurants, fastfood et crèmeries, 
au niveau des espaces les plus fréquentés par les 
vacanciers et les touristes. Rappelons que des 
brigades de contrôle constituées d’éléments de 
la DCP, sûreté de wilaya et vétérinaires sont 
intervenus en soirées    au moment du dîner, 
pour prélever des échantillons d’aliments et 
ustensiles de cuisine utilisés dans la préparation 
des plats à  offrir à la consommation. Des denrées 
et liquides alimentaires ont été transférés au 
laboratoire régional spécialisé dans l’analyse, 
pour statuer sur les dossiers constitués contre 
tout commerçant contrevenant. La plupart 
des violations se sont concentrées sur la bande 
côtière et les plages et poissonniers  au niveau 
de l’avant port.
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ANNABA / VeNTe D’eAU De CiTerNe

La Direction des Ressources en eau a commencé à délivrer 
de nouvelles autorisations

ANNABA / LUTTE CONTRE LES INTOXICATIONS
La santé des estivants en danger ; la Direction du commerce 

multiplie les sorties d’inspection sur terrain

La Direction des ressources 
en eau de la wilaya 
d’Annaba a commencé à 

délivrer de nouvelles autorisations 
pour l’exercice de l’activité de 
fourniture d’eau potable destinée 
à la consommation humaine à 
travers des citernes mobiles, après 
clôture de la période de réception 
des demandes et de traitement 
des dossiers déposés au niveau de 
ses services. Selon la cellule de 
communication de la Direction 
des ressources en eau, une 
période a été ouverte pour l’octroi 
de la nouvelle licence, en réponse 
à la forte demande pour exercer 
l’activité de vente d’eau potable 
en été, avec les besoins élevés de 
consommation et la diminution 
des ressources résultant de la 
sécheresse, particulièrement au 
niveau des sources naturelles 

qui se sont presque desséchées 
en raison des températures 
élevées. Selon notre source, les 
responsables de la Direction 
des ressources en eau visent, 
à travers l’octroi de licences 
d’activité, à légaliser le processus 
et à imposer une condition de 
résidence du titulaire de la licence  
à Annaba, à contrôler l’activité 
ainsi qu’à surveiller les sources 
d’approvisionnement. Au niveau 
des sources et des puits d’où 
l’eau est extraite, compte tenu 
de la forte demande de celle-ci 
et de la réduction du programme 
d’approvisionnement en eau.
De son côté, la direction 
concernée a imposé aux vendeurs 
d’eau potable d’être en possession 
d’un registre du commerce pour 
exercer légalement leurs activités 
commerciales, et permettre 
un contrôle de leurs activités 
et figurer dans les circuits 

officiels en vue de faciliter les 
contrôles et de préserver ainsi 
la santé des  consommateurs. 
Un cahier des charges est en 
cours d’établissement pour les 
particuliers qui possèdent des 
puits dans leur propriété privée, 
qui disposent ou pas de licences 
d’exploitation, ou qui vendent 
de l’eau aux propriétaires de 
camions-citernes, destinée 
principalement à un usage 
domestique y compris ceux qui 
disposent de certificats d’analyses 
de potabilité.
Dans le cadre des mesures 
prises pour combler le déficit 
d’approvisionnement en eau 
potable des citoyens durant la 
saison estivale, les différentes 
communes  s’emploient à 
approcher les propriétaires de 
tracteurs et de camions équipés 
de réservoirs de vente d’eau, 
afin de les obliger à respecter 

les nouvelles conditions pour 
l’exercice de l’activité, y compris 
la possession d’un registre 
du commerce et autorisation 
d’exercice d’activités, dans le 
cadre des mesures prises pour 
protéger les consommateurs 
contre les maladies transmises 
par l’eau et les risques 
d’intoxications.
Rappelon que des communes, 
dont Séraidi, avaient  annoncé 
à plusieurs reprises, durant la 
période des pluies, la pollution 
de l’eau de source, notamment 
de la source de “Mahkim” et du 
08 mai 1945, après les résultats 
d’analyses indiquant que l’eau 
n’était pas potable donc interdite 
à la consommation. Des plaintes 
de citoyens avaient signalé que la 
qualité de l’eau avait changé, ainsi 
que la survenue de complications 
pour les personnes qui ont 
consommé l’eau des sources en 

question.
Les responsables de Seraidi  ont 
attribué l’inadéquation de l’eau 
potable à un mélange de boue 
et de poussière avec les deux 
sources, ce qui a entraîné une 
modification de la composition 
naturelle de cette substance vitale.
La commune de Seraidi  compte 
des dizaines de sources, ce qui 
en a fait une destination pour les 
propriétaires de citernes et les 
habitants de la ville d’Annaba 
et des localités voisines pour 
s’approvisionner en eau potable 
en été. Après leur exploitation, le 
nombre des sources est passé de 
178 sources, à 40 aux alentours de 
Seraidi  Centre, d’autres sources 
se situent sur la route de Bouzizi 
et Aïn Barbar , et parmi les plus 
célèbres de ces sources figurent 
‘’Ain Samir’’, ‘’Al-Chifa’’, 
‘’Boukal’’ et ‘’Mohakim’’.

S.F

S.F
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La plupart des jeunes 
conducteurs des 
motocycles se 

manifestent souvent par 
des dépassements et des 
manœuvres acrobatiques, 
occupant parfois le milieu de 
la chaussée, ne respectant pas 
les panneaux de signalisation, 
tels que le stop ou la priorité. 
Ces derniers s’engagent dans 
des directions à sens interdit, 
sans aucune signalisation. 
Telles sont les principales 
causes à l’origine des accidents 
causés par les motocycles sur 
les routes. Depuis quelques 
temps, les deux-roues sont 
devenus un vrai casse-
tête pour les piétons et les 
automobilistes.  Un moyen 
de transport très prisé par 
les jeunes. Certains d’entre 
eux les utilisent comme 
distraction, d’autres prennent 
ce mode de déplacement 

très aux sérieux. Ils ont 
échangé la conduite d’un 
véhicule léger pour piloter un 
motocycle. Les showrooms 
qui proposent ces petits 
engins à des prix accessibles 

sont accostés chaque jour. 
Ces espaces connaissent un 
engouement particulier. C’est 
la catégorie « jeunes » qui 
détient la palme  d’or pour 
l’acquisition de ce moyen de 

locomotion. Un phénomène 
qui prend de l’ampleur 
rapidement et provoque 
l’angoisse, notamment chez 
les automobilistes qui ne 
savent pas comment réagir 

devant ces jeunes. Un taxieur 
qui sortait de sa station pour 
accompagner un de ses 
clients, a failli heurter un 
motocycliste venant d’un 
sens interdit. Le jeune à la 
moto, pourtant en tort n’a 
pas manqué de sermonner 
le taxieur en lui proférant 
des insultes. D’autres jeunes  
se donnent un malin plaisir 
de conduire des motos, 
dépourvues de tuyaux 
d’échappement et qui sur leur 
passage et par l’intensité des 
vrombissements réveillent 
les systèmes d’alarmes de 
tous les véhicules stationnés 
à proximité. Un énième appel 
est lancé par les citoyens de la 
ville pour que ces motocycles 
soient soumis à des contrôles 
plus stricts de la part des 
services compétents afin 
de mettre fin à toute cette 
anarchie.

ANNABA / CirCUlATiON rOUTiÈre     

Les motocyclistes sèment la terreur dans la ville en 
l’absence de mesures coercitives

En fin de semaine, l’association 
“Green Bike” à Annaba a 
lancé l’initiative du ’’ maitre-

nageur bénévole’’, dont la mission 
est de protéger les vacanciers pendant 
l’absence des agents de la protection 
civile sur les plages, de six heures du 
soir jusqu’à huit heures du matin.
Selon le responsable de l’association 
‘’Green Bike’’, Abdelhakim Lachichi, 
quatre nageurs professionnels se sont 
portés volontaires. L’initiative a été 

lancée depuis la  plage ‘’Rezgui Fellah 
Rachid’’ ( Ex-Saint Cloud). L’initiative 
est venue après avoir remarqué que 
de nombreuses familles fréquentaient 
la plage aux premières heures après 
l’aube, sans qu’elle ne soit gardée 
pendant cette période, en sus de 
l’enregistrement de  plusieurs noyades 
de vacanciers pendant ces périodes. 
‘’Green Bike Association’’ s’est 
efforcée d’incarner cette initiative, 
dans l’espoir de motiver des bénévoles 
à la généraliser au niveau national. 

ANNABA / lUTTe CONTre leS NOYADeS 

L’association “Green Bike” a lancé l’initiative du  
‘’maitre-nageur bénévole’’

Sihem.F 
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La Direction de la Pêche 
et de l’Aquaculture 
d’Annaba a tenu 

une réunion de travail en 
coordination avec la Chambre 
de  commerce wilaya, ainsi 
qu’avec l’Ecole de Formation  
dans le cadre du programme de 
pisciculture intégrée, à savoir 
la culture d’environ 540 unités 
de tilapia du Nil et tilapia 
rouge de différentes tailles en 
matière d’investissement.
Les jeunes poissons d’élevage 
ont été amenés de l’Institut 

technologique de la pêche 
et de l’aquaculture par des 
alevins.
A noter que la Direction 
des Pêches à Annaba a 
programmé, au cours des 
derniers mois, plusieurs 
sorties de terrain, qui ont 
inclus chacune les communes 
de Chorfa, Berrahal  et ses 
environs, où les porteurs 
de projets piscicoles dans 
les étangs ont été écoutés, 
sachant que le projet a été 
un succès, s’inscrivant dans 
le cadre du programme mis 

en place par le Ministère de 
tutelle visant à valoriser les 
bassins d’abreuvement et à 
accompagner les éleveurs 
afin d’exploiter les grandes 
capacités hydriques pour 
la pisciculture intégrée à 
l’agriculture. Une sortie 
sur terrain avec la branche 
agricole du département 
investi agricole de Berrahal, 
affiliée à M. Tawaris Abdel 
Sattar d’une superficie de 29 
hectares et disposant d’un 
bassin à géombrane d’une 
capacité de 1000 m3.

ANNABA / AQUACUlTUre     

Culture d’importantes quantités de poissons Tilapia 
du Nil et rouge

S.F 



YEMEN
 Début des opérations de pompage de pétrole 
d’un vieux tanker pour éviter une marée noire

Les opérations de 
pompage pour 
transférer un million 

de barils de pétrole d’un 
pétrolier délabré au large du 
Yémen en guerre, dans le but 
d’éviter une marée noire, ont 
débuté ce mardi 25 juillet, a 
annoncé l’ONU.
Les Nations unies ont 
entamé une opération pour 
désamorcer ce qui pourrait 
être la plus grande bombe 
à retardement au monde 
», a déclaré le secrétaire 
général des Nations unies, 
Antonio Guterres, dans un 
communiqué.
« Une opération complexe 
est actuellement en cours 

en mer Rouge, au large des 
côtes du Yémen déchiré par 
la guerre, pour transférer un 
million de barils de pétrole 
du FSO Safer vers un navire 
de remplacement », a-t-il 
ajouté. L’opération a débuté à 
10h45 (07h45 TU), précise le 
communiqué.
C’est le début d’une opération 
complexe qui aura mis près 
de deux ans à se concrétiser. 
Tout autour du FSO Safer, 
362 mètres de long, 70 
mètres de large, les stations 
de pompage. C’est à bord du 
Nautica, un navire acheté par 
l’ONU, que va être évacué le 
pétrole.
« L’opération consiste à 

transférer le pétrole à bord 
d’un autre navire, lui aussi 
conçu pour stocker le pétrole 
en mer, explique David 
Gressly, coordinateur des 
Nations unies au Yémen, au 
micro de Nicolas Feldmann 
de RFI. On travaille avec 
une société néerlandaise 
spécialisée dans ces 
opérations. Les conditions 
sont assez difficiles : il fait 
45 ou 47 degrés, presque 
100 % d’humidité, mais 
cette entreprise a l’expertise 
nécessaire pour ce travail. »
Les opérations de pompage 
vont durer 19 jours. Il faudra 
ensuite deux semaines 
de plus pour nettoyer le 
navire, avant de le mettre en 
sécurité. Pour David Gressly, 
l’aboutissement de près 
de deux ans de travail est 
proche. Il aura fallu réunir 
141 millions de dollars, le 
tout dans un pays en guerre.
« C’est ce qui rend ce projet 
unique : ça été un véritable 
défi pour que les parties au 
conflit se fassent confiance. 
Heureusement, tout le monde 
a compris qu’un échec serait 
dramatique pour tout le 
monde. On va donc continuer 
de travailler très dur tous les 

jours pour maintenir cette 
confiance. Et je l’espère, 
mener à bien ce projet.»
Éviter une catastrophe 
environnementale          
L’ONU étudie désormais la 
possibilité de revendre le 
pétrole évacué. Des questions 
juridiques et politiques sont à 
régler, mais les Nations unies 
pensent à reverser l’argent qui 
sera récolté à ceux qui en ont 
le plus besoin : les Yéménites.
L’ONU espère aussi que 
cette opération, dont le coût 
est évalué à 143 millions de 
dollars, permettra d’éviter une 
catastrophe environnementale 
dont le nettoyage coûterait 20 

milliards de dollars.
Une marée noire ferait des 
ravages sur la faune et la flore, 
les villages de pêcheurs et les 
ports essentiels du Yémen. 
Elle pourrait aussi perturber le 
trafic maritime international 
entre le détroit de Bab al-
Mandeb et le canal de Suez, 
qui mène à la Méditerranée.
Vieux de 47 ans, le FSO 
Safer est amarré depuis les 
années 1980 au large du 
port stratégique de Hodeida. 
Sa maintenance a été 
interrompue en 2015 avec la 
guerre qui a plongé le pays 
dans l’une des pires crises 
humanitaires au monde.

Après une réunion au 
Nigeria, les chefs 
d’État de la Cédéao 

ont lancé un ultimatum aux 
putschistes et ont décidé 
de sanctions financières. 
Mahamat Idriss Déby est à 
Niamey pour une médiation.
Le chef de l’État tchadien 
Mahamat Idriss Déby est 
arrivé ce dimanche 30 juillet 
à Niamey pour une médiation 
après avoir rencontré le 
président nigérian Bola 
Tinubu, également président 
en exercice de la Cédéao. 
Le président tchadien, dont 
le pays est voisin du Niger 
mais n’est pas membre de 
l’organisation ouest-africaine, 
« n’a pas un mandat spécial 
acté de la Cédéao », a précisé le 

porte-parole du gouvernement 
tchadien.
Un peu plus tôt, l’organisation 
ouest-africaine s’était 
rassemblée à huis clos à Abuja 
pour décider des mesures à 
prendre, quatre jours après 
le coup d’État contre le 
président Mohamed Bazoum. 
À l’issue de cette réunion, les 
chefs d’État ont annoncé un 
ultimatum d’une semaine pour 
le rétablissement de l’ordre 
constitutionnel au Niger, 
rapporte notre correspondant 
à Abuja, Moïse Gomis. Ils 
n’excluent pas le « recours 
à la force » si nécessaire. En 
attendant, des sanctions ont été 
décidées avec effet immédiat 
: fermeture des frontières 
puis des vols en direction du 

Niger, plus de transactions 
commerciales avec le 
Niger, plus de transactions 
énergétiques avec le Niger, gel 
des avoirs bancaires.
Blocus économique
La Cédéao veut ainsi 
imposer un véritable blocus 
économique pour faire plier 
les putschistes. Bola Ahmed 
Tinubu a donné la ligne, à 
savoir une tolérance zéro 
contre tout auteur de coup 
d’État dans la sous-région. 
Tous les chefs d’État et de 
gouvernement l’ont suivi. Une 
réunion des chefs d’état-major 
de la Cédéao doit se tenir 
en urgence pour soumettre 
rapidement un plan d’action.
Le président Mohamed 
Bazoum est considéré par ses 

pairs comme le seul président 
légitime. Seuls ses actes et 
ceux de ses représentants sont 
reconnus par l’organisation 
ouest-africaine. La Cédéao 
exige la libération et la 
restauration du pouvoir du chef 
de l’État, qu’elle considère 
d’ailleurs comme un otage, 

tout comme sa famille et les 
membres du gouvernement 
du Niger. Les chefs d’État de 
l’organisation régionale ont 
indiqué qu’ils tiendraient la 
junte pour responsable, si par 
malheur quelque chose arrivait 
à Mohamed Bazoum.
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Coup d’État au Niger 
La Cédéao prend des sanctions, le président tchadien 

à Niamey pour une médiation



PAKiSTAN

Un attentat  à la bombe lors d’un meeting politique fait 
des dizaines de morts

rUSSie

La Russie affirme avoir déjoué une attaque de drones à Moscou

éTATS-UNiS

Le Pentagone reconnait une «faille critique» de 
sécurité sur plusieurs bases militaires

Au moins 39 personnes 
ont été tuées et plusieurs 
dizaines d’autres 

blessées dans l’explosion d’une 
bombe dimanche 30 juillet dans 
le nord-ouest du Pakistan lors 
d’un rassemblement d’un parti 
islamique radical. Aucun groupe 
n’a revendiqué l’attentat pour le 
moment, mais la section locale du 
groupe terroriste État islamique 
(EI) a déjà revendiqué des attentats 
contre le parti conservateur 
organisant l’événement.
L’explosion a visé le parti 
religieux conservateur Jamiat 
Ulema-e-Islam (JUI-F) dont plus 
de 400 membres et sympathisants 
étaient rassemblés sous une tente 
dans la ville de Khar, près de la 
frontière avec l’Afghanistan.
« Je peux confirmer qu’à l’hôpital 
nous avons 39 morts et 123 
blessés, dont 17 patients dans un 
état grave », a déclaré à l’AFP Riaz 
Anwar, représentant du ministère 
de la Santé pour la province de 

Khyber Pakhtunkhwa. Des images 
de l’explosion circulant sur les 
réseaux sociaux montrent des 
corps éparpillés dans la foule et 
des volontaires aidant les victimes 
ensanglantées à se rendre dans des 
ambulances.
Aucun groupe n’a revendiqué 
l’attentat, mais la section locale du 
groupe État islamique (EI) a déjà 
revendiqué des attentats contre le 
JUI-F. L’année dernière, l’EI a dit 
être à l’origine d’attaques violentes 
contre des érudits religieux affiliés 
au parti. Ce dernier dispose d’un 
vaste réseau de mosquées et de 
madrasas (écoles coraniques) dans 
le nord et l’ouest du pays.
Le groupe jihadiste accuse le JUI-F 
d’hypocrisie, car le parti religieux 
a soutenu les gouvernements 
successifs et l’armée.
Le gouvernement pakistanais doit 
être dissous dans les prochaines 
semaines avant les élections 
prévues en octobre ou novembre, 
et les partis politiques se préparent 

à faire campagne.
Attaques plus fréquentes depuis le 
retour des talibans à Kaboul
Les attaques au Pakistan ont 
augmenté depuis le retour 
au pouvoir des talibans en 
Afghanistan en août 2021, puis 
la fin du cessez-le-feu entre 
le groupe taliban pakistanais 
Tehreek-e-Taliban Pakistan (TTP) 
et le gouvernement pakistanais fin 
novembre.
Les attaques ont lieu 
principalement dans les régions 
limitrophes avec l’Afghanistan. 
Islamabad estime que certaines 
d’entre elles sont planifiées depuis 
le sol afghan, ce que Kaboul 
dément. En janvier, un homme, 
lié au TTP selon les autorités, 
avait fait exploser la bombe qu’il 
portait sur lui dans une mosquée à 
l’intérieur d’une base de la police 
à Peshawar (Nord-Est), tuant plus 
de 80 policiers.
NewsletterRecevez toute 
l’actualité internationale 

directement dans votre boite mail
Je m’abonne
Selon les analystes, les militants 
des anciennes zones tribales 
frontalières de l’Afghanistan se 
sont enhardis depuis le retour des 
talibans afghans.
Bajaur, où s’est déroulé 
l’explosion, est l’un des sept 
districts isolés qui bordent 
l’Afghanistan. La région a été un 
point névralgique de la guerre 

mondiale contre le terrorisme.

Le Pakistan était autrefois en 

proie à des attentats à la bombe 

quasi quotidiens, mais une vaste 

opération militaire lancée en 2014 

a permis de rétablir l’ordre dans 

une large mesure. La sécurité s’est 

depuis améliorée, le Nord-Ouest 

étant placé sous le contrôle des 
autorités nationales pakistanaises 

après l’adoption d’une loi en 2018.

Selon le maire de Moscou, 
l’attaque de drones ukrainiens a 
visé et légèrement endommagé 
les façades de deux tours de 
bureaux de la capitale, sans faire 
de victimes
Selon les autorités, trois drones 
ont été neutralisés dans la nuit de 
samedi à dimanche aux alentours 
de 3h du matin, à Moscou, rapporte 
notre correspondant à Moscou, 
Jean-Didier Revoin . L’un des 
appareils a été abattu dans la 
région de Moscou. Deux autres 
ont été neutralisés et sont tombés 
sur le territoire de Moscou-City, 
le quartier d’affaires de la ville où 
se trouvent aussi des complexes 

gouvernementaux.
Selon les autorités, il s’agit de la 
troisième attaque de drones de la 
semaine. Le 24 juillet, des drones 
avaient frappé deux bâtiments 

non résidentiels de la capitale 
et, quatre jours plus tard, le 28 
juillet, le maire de la ville Sergueï 
Sobianine avait annoncé qu’une 
attaque avait été repoussée.

Toujours selon le maire de 
Moscou, l’attaque de cette 
nuit n’a causé que des dégâts 
matériels sans faire de blessés. 
Elle visait le quartier d’affaires 
de la ville, Moscou-City, et plus 
particulièrement des grandes tours 
en verre qui abritent également 
des antennes des ministères des 
Finances, du Développement 
économique et de l’Industrie et 
du Commerce. Le ministère russe 
de la Défense a dénoncé une « 
tentative d’attaque terroriste ».
Une attaque de drones repoussée 
en Crimée
Les drones ont endommagé lors 
de leur chute des façades de deux 

tours de ce quartier d’affaires, a 
indiqué l’édile sur Telegram. La 
mairie a indiqué également qu’il 
n’y avait pas de victimes ni de 
blessés, tandis que l’agence Tass 
précise, elle, qu’un vigile aurait 
été blessé. 
Enfin, cette attaque a entraîné 
une fermeture temporaire de 
l’aéroport de Vnoukovo, à l’ouest 
de la capitale, dont les vols ont été 
redirigés vers d’autres aéroports.
Le ministère russe de la Défense a 
par ailleurs affirmé que ses forces 
avaient repoussé dans la nuit 
une attaque menée par 25 drones 
ukrainiens en Crimée, péninsule 
annexée par Moscou.

L’affaire expose une nouvelle 
fois les failles de sécurité 
sur les bases militaires 

américaines. D’importantes 
quantités de matériel militaire ont 
été retrouvées chez un ingénieur 
de l’armée de l’air. Le pentagone a 
lancé une enquête. 
Pour le Pentagone, il s’agit d’une 
« faille critique » puisqu’elle 
compromet les communications de 
17 installations militaires. C’est le 
magazine Forbes qui a révélé cette 
affaire.
Tout commence lorsqu’un homme 

qui travaille avec une base 
militaire du Tennessee alerte le 
département de la Défense. Selon 
lui, l’un des ingénieurs de cette 
base aurait emporté du matériel de 
télécommunication militaire chez 
lui.
Lorsque les autorités perquisitionnent 
la maison de l’ingénieur de 48 ans, ils 
découvrent des dizaines de disques 
durs, des documents, et surtout une 
installation radio donnant accès aux 
moyens de communications les plus 
sensibles de plusieurs bases, mais 
aussi à celle du FBI et des autorités 

locales. En tout, les enquêteurs 
récupèrent près de 90 000 dollars en 
matériel.
Toujours selon Forbes, l’ingénieur 
avait déjà été signalé par ses 
collègues, notamment pour 
comportement inapproprié sur le 
lieu de travail.
Cette affaire intervient tout juste 
trois mois après l’une des plus vastes 
fuites de documents classifiés. 
Un membre de la garde nationale 
aérienne avait publié des centaines 
de documents en ligne avant d’être 
arrêté.
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CAN 2023 :
Mauvaise nouvelle pour l’Algérie

Medouar :
« L’ENTV n’a rien payé depuis 4 ans »

Coupe Arabe :
Deuxième défaite du CR Belouizdad

L’Algérie qui se prépare 
à participer à la 34e 
édition de la Coupe 

d’Afrique, risque d’être privée 
de son maître à jouer du milieu, 
Ismaël Bennacer. 
Il ne reviendra pas de sitôt sur 
les pelouses. Blessé lors de 
la demi-finale de la Ligue des 
champions face à l’Inter et opéré 
d’une lésion cartilagineuse au 
genou droit, Ismaël Bennacer 
devait être éloigné des terrains 
pour une longue durée. Une 
première estimation de 6 mois 
d’absence a été prévue. Mais, 

selon Sky Sports, le milieu de 
terrain ne devrait pas revenir 
avant début 2024.

La CAN, c’est compromis
C’est une nouvelle peu 
réjouissante pour les Rossoneri 
et les supporters de la sélection 
algérienne. En effet, Bennacer 
pourrait manquer la moitié 
de la saison 2023-2024, mais 
également la participation des 
Fennecs en Coupe d’Afrique 
des nations, prévue en janvier 
2024 en Côte d’Ivoire.
L’absence d’un titulaire, qui 
pourrait rater la prochaine CAN 

en janvier prochain, n’inquiète 
pas pour autant le Djamel 
Belmadi qui a expliqué devoir 
nécessairement composer 
avec ces problématiques lors 
du dernier stage des Verts : « 
Évidemment que j’aimerais 
avoir Bennacer pour la 
prochaine CAN. Pour autant, 
je ne peux pas m’arrêter à ça 
s’il est absent. On va travailler 
en comblant sa position, en 
essayant de voir d’autres 
choses. S’il revient à temps, el 
hamdoulillah, mais sinon, nous 
devrons être prêts. »

Le président de la Ligue de Football 
Professionnel Abdelkrim 
Medouar s’est exprimé face à 

la presse aujourd’hui pour évoquer les 
problèmes de la saison écoulée.
Il en a profité pour dire que la télévision 
publique algérienne doit plus de 100 
milliards de centimes (près de 5 millions 
d’euros) aux clubs concernant les droits 
de retransmission TV.
Medouar a affirmé que la ligue n’a pas 
touché un centimes depuis quatre ans 
(depuis 2020) et qui si cela continue 
ce sera la dernière saison où les 
matchs seront diffusés sur la télévision 
publique.
Il rappelera aussi que cet argent servait 
principalement a épurer les dettes 
des clubs envers les joueurs et les 
entraineurs et que si l’ENTV versait son 
dû à la LFP elle pourrait payer 80% des 
demandes émises auprès de la CRL.

Le coach belge du CRB a 
changé sept joueurs pour 
le second match de la 

coupe arabe après la défaite face 
au Raja Casablanca pour espérer 
sans doute réveiller les siens 
mais le club algérien perd encore 
face à Al Wahda des Emirats 
Arabes Unis.
Doukha à la place de Guendouz, 
les deux latéraux Laouafi et 
Belkhiter remplacés pour 
Bouguerra et Chikhi, Rebai par 
Benyoub , Selmi par le malien 
Samake et une ligne d’attaque 
toute neuve avec Bourdim, 
Boussouf et Darfalou voici le 
plan en 4-2-3-1 avec lequel 
ont joué les représentants de 
Belcourt.
Le Chabab n’a pas vraiment 
réussi à se montrer dangereux 
durant cette rencontre, Bourdim, 
Boussouf ou encore Bakir n’ont 
jamais réussi à trouver Darfalou 
en pointe.
Juste avant la mi-temps, l’équipe 

émiratie va ouvrir le score 
par l’argentin Kurspzky après 
une bonne combinaison et une 
défense algérienne à la ramasse 
(44e).
En deuxième mi-temps la 
production du champion 
d’Algérie est encore plus faible 
et c’est logiquement que les 
rouges encaissent un second but 
par un autre argentin Guanca à 
l’heure de jeu.
Vandenbroeck va effectuer 
quatre changements dont l’entrée 
de Boutmène et c’est sur coup-
franc que le CRB va réduire la 
marque par le spécialiste Aymen 
Bouguerra (84e).
Les algériens vont se mettre à 
pousser pour tenter d’égaliser 
mais en vain. En attendant le 
match Raja Casablanca - Kuweit 
SC, le CRB est quasiment certain 
d’être éliminé dès la phase de 
poule en cas de victoire des 
marocains dont le match débute 
à 16h DZ.
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Mercato :
Le clash PSG-Kylian Mbappé prend un nouveau tournant 

à 40 M€

Ça se précise pour le transfert d’Harry Kane 
au Bayern Munich

Ce lundi 31 juillet marque 
un tournant important 
dans le dossier Kylian 

Mbappé. Voici pourquoi.
Le «MbappDay». Ce lundi 31 
juillet est un jour très important 
au Paris Saint-Germain. Les 
pensionnaires ont jusqu’à 
aujourd’hui pour payer la clause 
de 50 M€ d’Ousmane Dembélé 
au FC Barcelone. Et ce dossier 
est en excellente voie comme 
nous vous l’avons expliqué en 
exclusivité sur notre site. En 
revanche, les Franciliens sont 
moins optimistes concernant 
Kylian Mbappé (24 ans). On peut 
même dire que les champions de 
France sont résignés. Ce 31 juillet 
va d’ailleurs marquer un tournant 
très important dans ce dossier qui 
a commencé le 21 mai 2022.

Mbappé 2025
Ce jour-là, Nasser Al-Khelaïfi a 
annoncé au public du Parc des 
Princes après la rencontre face à 
Metz que KM7 allait poursuivre 
l’aventure. « J’ai une très bonne 
nouvelle : Kylian Mbappé va 
rester jusqu’en 2025 ! Il va 
continuer avec nous pour écrire 
la grande histoire du PSG », 
avait lâché le président parisien. 
Le footballeur né en 98 avait 
aussi pris la parole. « Je suis très 
content de continuer l’aventure, 
de rester ici en France dans ma 
ville. J’ai toujours dit que Paris 
était ma maison. J’espère que 
je vais continuer à faire ce que 
j’aime le plus : jouer au football 
et continuer à gagner des trophées 
avec vous tous.»
Les deux hommes avaient 
ensuite pris la pose avec un 
maillot floqué 2025. Mais Kylian 
Mbappé ne sera plus un joueur 
du PSG à cette date-là, à moins 
d’un spectaculaire retournement 
de situation. Placé au centre du 
projet, le Français a pourtant été 
chouchouté par sa direction qui a 
recruté certains de ses proches, 
dont Luis Campos, tout en lui 
offrant un contrat XXL. Sur le 
terrain, le Bondynois a répondu 

aux attentes en marquant et en 
délivrant des passes décisives. 
Mais il n’a pas permis aux siens 
de passer un cap en Coupe 
d’Europe. Une déception.

Une option qui divise
En coulisses, il a aussi été déçu 
par le PSG. Les joueurs qu’il 
avait réclamé à sa direction 
(Robert Lewandowski, Bernardo 
Silva) ne sont pas venus. A cela il 
faut ajouter diverses polémiques 
comme celles du «pénaltygate», 
du «#pivotgang» ou encore 
l’affaire de l’armée numérique 
engagée par le PSG pour nuire au 
Français sur les réseaux sociaux. 
Se sentant trahi, il a eu des envies 
d’ailleurs à deux reprises. La 
première fois, en juillet 2022, 
lorsque le mercato n’a pas été 
à la hauteur de ses attentes. La 
deuxième, en octobre. Mais il 
est bien resté dans la capitale, 
où on était confiant à l’idée qu’il 
prolonge l’aventure.
Car KM7 n’a en réalité pas 
prolongé jusqu’en 2025. Il a 
étendu son bail jusqu’en 2024, 
lui qui veut participer aux 
JO de Paris, avec une option 
pour prolonger d’une année 
supplémentaire. Cette option doit 
être levée par les deux parties. 
Si le PSG est pour, le joueur 
n’est pas de cet avis. Le 12 juin 
dernier, il a envoyé une lettre au 
PSG dans laquelle il explique 
qu’il ne prolongera pas son bail 
d’une année supplémentaire. 

Un coup de massue pour les 
dirigeants franciliens qui ont 
bâti leur projet autour de lui. 
Ils ont ainsi fait savoir dans la 
presse que le Français avait deux 
solutions : une prolongation ou 
une vente cet été.
Le PSG écoute les propositions
Cela a été ensuite annoncé 
publiquement le 5 juillet dernier 
par NAK lors de la conférence 
de presse de Luis Enrique. De 
retour à l’entraînement le 17 
juillet, KM7 a fait profil bas tout 
en restant ferme. Le PSG a donc 
décidé de sévir en le privant de 
tournée en Asie. Il a été envoyé 
avec les lofteurs, lui qui ne 
semble pas affecté et profite de 
quelques bains de foule. Dans le 
même temps, le PSG a commencé 
à écouter les propositions. Les 
dirigeants ont même accepté 
celle d’Al-Hilal, qui a proposé 
300 millions d’euros. Malgré 
un salaire astronomique, KM7 a 
refusé.
D’autres clubs sont à ses trousses 
puisque le FC Barcelone (qui 
a démenti), Liverpool, Chelsea 
ou encore l’Inter Milan sont 
cités comme des points de chute 
éventuels. Mais le capitaine 
des Bleus est déterminé à aller 
au bout de son bail. Seul le 
Real Madrid, le club qui le fait 
rêver, semble avoir sa chance 
aujourd’hui. D’autant qu’il y a 
une place à prendre là-bas en 
attaque après le départ de Karim 

Benzema. Du côté du PSG, on 
est d’ailleurs persuadé que KM7 
a changé d’avis suite au départ 
de KB9 et qu’il s’est déjà mis 
d’accord avec les Merengues.

Mbappé va recevoir 40 M€ 
ce lundi

Discrets, ces derniers semblent 
jouer la montre, eux qui 
récupéreront le joueur libre dans 
un an ou moins cher cet été. 
C’est en tout cas leur idée. Mais 
il faudra mettre de l’argent sur la 
table. 150 M€, 200 M€ ou encore 
250 M€, on a entendu un peu tous 
les chiffres ces derniers jours 
concernant le prix fixé par Paris. 
Pour beaucoup, le PSG veut 
battre un record de transfert avec 
lui. Mais le club de la capitale 
est «coincé». Le champion du 
monde sera libre dans un an et 
personne, à part les Saoudiens, 
ne veut mettre autant. D’autant 
que Mbappé est prêt à rester 
une saison sans jouer la moindre 
minute au PSG. Le bras de fer est 
donc lancé.
Et c’est Kylian Mbappé qui va 
a priori remporter la première 
manche ce lundi en recevant 40 
M€. Cette somme correspond à 
la moitié de la prime de fidélité 
que lui doit le PSG d’ici ce 
soir minuit s’il est encore sous 
contrat. Ce qui sera le cas. Mais 
Marca explique que Paris cherche 
toutes les solutions possibles 
pour éviter de payer cette somme 
car les dirigeants estiment qu’il 

n’est pas fidèle car il ne veut pas 
continuer. Mais ils devront bien 
la payer puisque KM7 ne cesse 
de dire qu’il veut rester et aller au 
bout de son contrat. D’ailleurs, 
cette prime de fidélité atteint 80 
M€ au total.
L’attaquant est officiellement 

sur le marché le 1er août
La deuxième partie sera versée le 
31 août prochain si Mbappé est 
encore là. Ce qui est son idée. 
Paris peut essayer de «sauver» 
ces 40 M€. Mais il faudra réussir 
à s’entendre avec le Français 
et le Real Madrid. Ce qui est 
sûr, c’est que demain Paris va 
officiellement mettre son joueur 
sur le marché, même si c’était 
déjà le cas officieusement. Les 
clubs intéressés vont pouvoir 
accélérer et surtout être autorisés 
à échanger avec le clan KM7 
par le PSG. Le club français 
espère le vendre au meilleur prix 
pour limiter la casse. Si jamais 
il n’y parvient pas, il sera dans 
l’obligation de le réintégrer dans 
le groupe professionnel une 
fois le mercato terminé comme 
le stipule la charte du football 
professionnel.
Soutenu par l’UNFP, KM7 se 
prépare à tous les scénarios. En 
effet, la Gazzetta dello Sport a 
révélé la semaine dernière que 
le capitaine des Bleus envisage 
de faire appel à la justice. En 
effet, le joueur peut faire appel 
à la commission juridique de 
la Ligue pour être réintégré si 
le PSG continue de le mettre à 
l’écart après la fin du mercato. 
Il peut aussi saisir le conseil des 
prud’hommes afin d’obtenir la 
résiliation de son contrat, lui qui a 
toutes les chances de l’emporter. 
Dos au mur, le PSG, qui s’attend 
à une offre au rabais du Real 
Madrid, a une belle épine dans 
le pied. Un casse-tête à 40 M€, 
qui pourrait faire perdre encore 
plus d’argent entre son salaire 6 
M€ bruts par mois et la prime de 
fidélité de 2023-24, qui est de 90 
M€.

Ce lundi, les dirigeants du 
Bayern Munich se sont 
rendus à Londres pour 

discuter du transfert d’Harry 
Kane.
Un des grands feuilletons du 
mercato d’été est sur le point 
de prendre fin, celui d’Harry 
Kane. Sur le départ après la 8è 
place de Tottenham en Premier 
League, ce qui veut qu’ils ne 
disputeront pas de compétition 
européenne la saison prochaine, 
l’attaquant anglais a longtemps 

été sur les tablettes du Paris 
Saint-Germain, mais le Bayern 
Munich, qui se montre plus 
insistant depuis quelques jours, 
pourrait finalement enrôler le 
buteur des Three Lions, auteur 
d’une nouvelle grande saison à 
titre individuel.

Une rencontre entre 
les dirigeants des deux clubs

Ce lundi, les dirigeants bavarois 
vont encore accélérer les choses 
puisque Jan-Christian Dreesen, 
directeur général du club, et 

Marco Neppe, son directeur 
technique, se sont rendus à 
Londres afin de rencontrer la 
direction des Spurs de Tottenham, 
si l’on en croit les informations 
de Sky Germany. Les deux 
parties vont en effet discuter 
d’un éventuel transfert. Depuis. 
le début des négociations, ils 
peinent à trouver un terrain 
d’entente, notamment sur le prix 
puisque le club allemand n’est 
pas disposé à mettre les 100 
millions réclamés.
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gUerre eN UKrAiNe :

Le pape intervient, Zelensky visite les blessés… 
Le point du jour

Le pape François a e pape François a 
lancé un appel à la lancé un appel à la 
Russie pour relancer Russie pour relancer 

l’accord céréalier et « nourrir l’accord céréalier et « nourrir 
l’humanité ». Volodymyr l’humanité ». Volodymyr 
Zelensky s’est rendu au chevet Zelensky s’est rendu au chevet 
des soldats ukrainiens blessés. des soldats ukrainiens blessés. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du dimanche ont marqué la nuit du dimanche 
30 au lundi 31 juillet.30 au lundi 31 juillet.
Le pape François a appelé Le pape François a appelé 
dimanche 30 juillet 2023 les dimanche 30 juillet 2023 les 
autorités russes à revenir à autorités russes à revenir à 
l’accord qui autorisait les l’accord qui autorisait les 
exportations de céréales exportations de céréales 
ukrainiennes par la mer Noire ukrainiennes par la mer Noire 
malgré la guerre, invoquant malgré la guerre, invoquant 
les millions de personnes les millions de personnes 
souffrant de la faim.souffrant de la faim.
« Ne nous arrêtons pas « Ne nous arrêtons pas 
de prier pour l’Ukraine de prier pour l’Ukraine 
martyrisée où la guerre détruit martyrisée où la guerre détruit 
tout, y compris le blé et ceci tout, y compris le blé et ceci 
représente une grave offense à représente une grave offense à 
Dieu, parce que le blé est son Dieu, parce que le blé est son 
don pour nourrir l’humanité don pour nourrir l’humanité 
et le cri de millions de frères et le cri de millions de frères 
et de sœurs qui souffrent de la et de sœurs qui souffrent de la 
faim monte au ciel », a-t-il dit faim monte au ciel », a-t-il dit 
après la prière de l’Angélus après la prière de l’Angélus 
devant des milliers de pèlerins devant des milliers de pèlerins 
réunis place Saint-Pierre.réunis place Saint-Pierre.
« Je lance un appel à mes « Je lance un appel à mes 
frères, les autorités de la frères, les autorités de la 
Fédération russe, pour que Fédération russe, pour que 

soit rétablie l’ initiative de la soit rétablie l’initiative de la 
mer Noire et que le blé puisse mer Noire et que le blé puisse 
être transporté en sécurité », a être transporté en sécurité », a 
conclu le pape argentin.conclu le pape argentin.

Dans un message sur les Dans un message sur les 
réseaux sociaux, le président réseaux sociaux, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a salué cet « appel important ».a salué cet « appel important ».
« La réaction des chefs « La réaction des chefs 
religieux du monde entier à la religieux du monde entier à la 
terreur des missiles russes et terreur des missiles russes et 
à la destruction des produits à la destruction des produits 
agricoles ukrainiens est agricoles ukrainiens est 
extrêmement importante pour extrêmement importante pour 
protéger le monde entier », a protéger le monde entier », a 
affirmé Volodymyr Zelensky, affirmé Volodymyr Zelensky, 
ajoutant que l’Ukraine « est ajoutant que l’Ukraine « est 
et sera le garant de la sécurité et sera le garant de la sécurité 
alimentaire mondiale ».alimentaire mondiale ».
La Russie a abandonné il y La Russie a abandonné il y 
a deux semaines cet accord, a deux semaines cet accord, 
entraînant une hausse des entraînant une hausse des 
prix des céréales qui touche prix des céréales qui touche 
particulièrement les pays les particulièrement les pays les 
plus pauvres. Signé en juillet plus pauvres. Signé en juillet 
2022, l’accord avait permis en 2022, l’accord avait permis en 
un an d’exporter 33 millions un an d’exporter 33 millions 
de tonnes de grains malgré la de tonnes de grains malgré la 
guerre.guerre.

Zelensky visite les blessésZelensky visite les blessés
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky s’est Volodymyr Zelensky s’est 
rendu dans l’oblast d’ Ivano-rendu dans l’oblast d’Ivano-
Frankivsk pour visiter un Frankivsk pour visiter un 

centre de soins où sont traités centre de soins où sont traités 
les soldats touchés lors des les soldats touchés lors des 
combats face aux forces russes. combats face aux forces russes. 
« Je les ai remerciés pour la « Je les ai remerciés pour la 
protection du pays et pour leur protection du pays et pour leur 
force », a indiqué le chef de force », a indiqué le chef de 
l’État. « J’ai aussi remercié l’État. « J’ai aussi remercié 
nos médecins, infirmières et nos médecins, infirmières et 
ceux qui sauvent des vies ».ceux qui sauvent des vies ».
Drones ukrainiens abattus Drones ukrainiens abattus 

dans la région russe de dans la région russe de 
Br ianskBriansk

Une attaque ukrainienne a Une attaque ukrainienne a 
également visé dans la nuit également visé dans la nuit 
de dimanche à lundi la région de dimanche à lundi la région 
russe de Briansk (frontalière russe de Briansk (frontalière 
de l’Ukraine), sans faire de l’Ukraine), sans faire 
de victimes, a annoncé de victimes, a annoncé 
le gouverneur régional, le gouverneur régional, 
Alexandre Bogomaz.Alexandre Bogomaz.
« Les forces ukrainiennes ont « Les forces ukrainiennes ont 
attaqué dans la nuit le district attaqué dans la nuit le district 
de Troubtchevski, a écrit le de Troubtchevski, a écrit le 
gouverneur sur Telegram. Un gouverneur sur Telegram. Un 
drone a frappé le commissariat drone a frappé le commissariat 
de police de ce district. Pas de police de ce district. Pas 
de victimes », a-t-il précisé, de victimes », a-t-il précisé, 
en ajoutant que les fenêtres en ajoutant que les fenêtres 
et le toit du bâtiment ont été et le toit du bâtiment ont été 
endommagés.endommagés.
Trois drones ukrainiens ont Trois drones ukrainiens ont 
également été abattus dans également été abattus dans 
le ciel de la capitale russe le ciel de la capitale russe 
Moscou aux premières heures Moscou aux premières heures 
de la journée de dimanche, de la journée de dimanche, 

endommageant des bâtiments endommageant des bâtiments 
qui abriteraient des bureaux qui abriteraient des bureaux 
gouvernementaux, la gouvernementaux, la 
deuxième attaque de ce type deuxième attaque de ce type 
en moins d’une semaine, ont en moins d’une semaine, ont 
indiqué les autorités russes.indiqué les autorités russes.
Aucune victime n’est à Aucune victime n’est à 
déplorer et seuls des dégâts déplorer et seuls des dégâts 
mineurs sur les façades de mineurs sur les façades de 
deux bâtiments dans le quartier deux bâtiments dans le quartier 
des affaires ont été constatés, a des affaires ont été constatés, a 
déclaré le maire de la capitale, déclaré le maire de la capitale, 
Sergueï Sobianine.Sergueï Sobianine.
D’après la presse locale, l’un D’après la presse locale, l’un 
des bâtiments endommagés des bâtiments endommagés 
abrite trois ministères ainsi abrite trois ministères ainsi 
que des logements. La zone, que des logements. La zone, 
située à plusieurs kilomètres située à plusieurs kilomètres 
du Kremlin, est connue pour du Kremlin, est connue pour 
ses immeubles gratte-ciel.ses immeubles gratte-ciel.
La Russie a « intensifié » ses La Russie a « intensifié » ses 
frappes, affirme le ministre frappes, affirme le ministre 

de la Défensede la Défense
Selon le ministre russe de Selon le ministre russe de 
la Défense, « l’ intensité des la Défense, « l’intensité des 
frappes sur les installations frappes sur les installations 
militaires ukrainiennes a militaires ukrainiennes a 
augmenté en flèche ».augmenté en flèche ».
L’ intensité des frappes sur L’intensité des frappes sur 
les infrastructures militaires les infrastructures militaires 
ukrainiennes a « augmenté ukrainiennes a « augmenté 
en flèche » en réponse aux en flèche » en réponse aux 
attaques visant le territoire attaques visant le territoire 
russe, a affirmé lors russe, a affirmé lors 
d’une allocution avec des d’une allocution avec des 

responsables militaires russes responsables militaires russes 
le ministre russe de la Défense le ministre russe de la Défense 
Sergueï Choïgou, selon l’AFP.Sergueï Choïgou, selon l’AFP.
Ce dernier réagissait Ce dernier réagissait 
notamment aux récentes notamment aux récentes 
attaques de drones ayant attaques de drones ayant 
visé la péninsule annexée de visé la péninsule annexée de 
Crimée ou la Russie, comme Crimée ou la Russie, comme 
à Moscou dimanche où deux à Moscou dimanche où deux 
immeubles d’un quartier immeubles d’un quartier 
d’affaires ont été légèrement d’affaires ont été légèrement 
endommagés.endommagés.
« Étant donné l’évolution « Étant donné l’évolution 
de la situation, des mesures de la situation, des mesures 
supplémentaires ont été prises supplémentaires ont été prises 
pour améliorer les défenses pour améliorer les défenses 
contre les attaques aériennes contre les attaques aériennes 
et maritimes », a également et maritimes », a également 
expliqué Sergueï Choïgou, expliqué Sergueï Choïgou, 
toujours selon l’AFP.toujours selon l’AFP.
Plusieurs mor ts ce vendredi Plusieurs morts ce vendredi 

31 juillet31 juillet
Ce 31 juillet, au moins deux Ce 31 juillet, au moins deux 
frappes russes ont tué des frappes russes ont tué des 
Ukrainiens. Une frappe russe Ukrainiens. Une frappe russe 
a ravagé lundi un immeuble a ravagé lundi un immeuble 
d’habitation en Ukraine, d’habitation en Ukraine, 
faisant quatre morts et des faisant quatre morts et des 
dizaines de blessés. Plus au dizaines de blessés. Plus au 
sud, à Kherson, un homme sud, à Kherson, un homme 
de 65 ans a été tué quand sa de 65 ans a été tué quand sa 
voiture a été touchée par des voiture a été touchée par des 
tirs russes, ont signalé les tirs russes, ont signalé les 
autorités locales.autorités locales.
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Les vélos électriques posent un vrai problème 
à New York

Écran OLED, diagonale de 15 pouces, lecteur d’empreinte : 

Apple va booster ses prochains iPad Pro

La ville qui ne dort 
jamais est réputée pour 
ses embouteillages, ce 

qui fait du vélo électrique une 
solution de premier choix pour 
s’y déplacer. Cependant, le 
nombre croissant d’appareils 
entraîne également un nombre 
croissant de problèmes, ce qui 
incite la mairie à prendre les 
choses en main.
New York ne fait pas uniquement 
face à un nombre anormalement 
élevé d’accidents de la route 
liés aux vélos électriques, mais 
également à des désagréments 
associés à l’un de leurs 
composants essentiels.
Des victimes de plus en plus 
nombreuses
Si les batteries lithium-ion qui 
équipent les vélos électriques ont 
considérablement transformé 
les appareils que nous utilisons 
tous les jours, des téléphones 
portables aux véhicules routiers, 
elles ne sont pas exemptes de 
défauts. Comme beaucoup 
d’autres types d’accumulateurs, 
elles peuvent avoir tendance à 
s’enflammer de manière assez 
impressionnante, ce qui n’a pas 
été sans causer des maux de tête 
à de nombreuses marques ces 
dernières années.
Il existe cependant des normes 
qui garantissent leur bon 

fonctionnement et, surtout, 
leur sécurité. Elles sont 
généralement bien respectées 
par les fabricants qui font de 
la qualité de leurs produits une 
priorité. Toutefois, ces derniers 
s’avèrent souvent trop chers 
pour certaines catégories de la 
population, qui ont tendance à 
préférer les vélos électriques 
moins chers importés par 
des marques douteuses. Ces 
dernières ont tendance à 
faire des concessions sur de 
nombreux éléments, mettant 
ainsi la vie des utilisateurs en 
danger.
Rien que cette année, 13 décès 
liés à des problèmes de batterie 
ont été enregistrés dans la ville 
de New York, où près de 65 000 
vélos électriques ont été mis 
en circulation. Ce chiffre ne 
cesse d’augmenter et concerne 
particulièrement les livreurs, 
pour qui un engin à assistance 
électrique est quasiment 
indispensable pour travailler 
dans des conditions décentes
Un défi de taille pour New York 
et d’autres grandes villes
Face à cette situation, la ville a 
décidé d’intervenir en affirmant 
sa volonté de maintenir les 
appareils les plus dangereux 
hors de ses frontières. Elle a ainsi 
interdit la commercialisation 

sur son territoire d’appareils 
ne répondant pas aux 
homologations requises, ainsi 
que l’utilisation et la vente 
de batteries modifiées ou 
reconditionnées à partir de 
cellules lithium-ion récupérées 
sur des appareils usagés. De 
plus, elle a adopté un plan 
visant à installer des stations 
de recharge plus sûres pour les 
VAE. En effet, si la qualité des 
batteries est un facteur important 
à considérer, il ne s’agit pas 
non plus de faire n’importe 
quoi avec les équipements de 
recharge. Lorsque ceux-ci ne 
sont pas adéquats, ils peuvent 
rapidement provoquer des 
incendies, notamment chez les 
utilisateurs.
Toutefois, il faudra peut-
être en faire un peu plus pour 
éradiquer complètement le 
problème des batteries qui 
prennent feu. Interviewé par 
Electrek, Luke Workman, 
expert en batteries, explique 
que des villes comme New 
York présentent des conditions 
particulièrement difficiles 
pour les vélos électriques. Si 
la chaleur étouffante des étés 
nord-américains peut mettre 
à rude épreuve les appareils, 
l’hiver n’est pas non plus la 
saison optimale, et ce n’est pas 

seulement à cause du froid. En 
effet, la neige tombe souvent 
en abondance dans cette partie 
du monde, et les collectivités 
ne sont jamais avares lorsqu’il 
s’agit de saler les routes. Or, 
comme l’explique Workman, 
le sel a la fâcheuse tendance à 
s’infiltrer dans les batteries mal 
scellées, ce qui peut rapidement 
provoquer des courts-circuits 
à l’intérieur de celles-ci, qui 
finissent alors par surchauffer et 
s’enflammer.
L’expert précise toutefois que 
même les batteries de bonne 
qualité peuvent être sujettes 
à ces problèmes. Sauf dans 

le cas des batteries dont les 
composants sensibles à la 
surchauffe sont séparés les uns 
des autres par de la résine, ce 
qui limite considérablement les 
risques. Mais, étant plus chères, 
il est difficile d’imaginer 
qu’elles puissent équiper tous 
les VAE vendus et mis sur 
le marché. Ces derniers sont 
considérés comme essentiels 
pour limiter les émissions de 
CO2 dans les grandes villes, 
l’objectif principal de New York 
est ainsi de réduire les risques 
en évacuant les machines les 
plus dangereuses.

Il devrait y avoir du nouveau 
sur la prochaine génération 
d’iPad Pro, qui jouirait d’un 

écran OLED et d’un modèle 
autour des 15 pouces.
Dans sa newsletter 
hebdomadaire Power On 
publiée sur Bloomberg, Mark 
Gurman, l’une des sources les 
plus fiables au regard des futurs 
produits lancés par Apple, nous 
en dit plus sur la prochaine 
génération d’iPad attendue.
Apple veut solidifier son 
leadership
Il souligne que, dans 
l’ensemble, les nouveautés 
sont timides chez Samsung 
cette année, tant au niveau de 
ses smartphones pliables que 
des montres connectées. Si un 
produit, parmi ceux annoncés 
lors du Galaxy Unpacked 

cet été, a bien évolué chez 
le fabricant sud-coréen, il 
s’agit de la tablette Galaxy 
Tab S. Les trois modèles de 
Galaxy Tab S9 ont reçu des 
améliorations relatives à 
l’écran, aux performances et à 

l’authentification biométrique.
L’iPad reste largement 
dominant sur le marché des 
tablettes tactiles, et Apple 
devrait faire en sorte qu’il le 
reste. Selon Mark Gurman, la 
firme américaine entend bien 

répondre à Samsung sur ce 
terrain.
Un iPad Pro de 15 pouces ?

Tout d’abord, nous devrions 
enfin avoir un iPad Pro équipé 
d’un écran OLED. On en parle 
depuis longtemps, celui-ci 
devrait débarquer sur le marché 
en 2024. Il est probable que 
l’iPad standard reste encore 
bloqué au LCD pour au moins 
une génération supplémentaire, 
alors que Samsung vient 
justement d’introduire un écran 
OLED sur sa Galaxy Tab S9 de 
11 pouces.
Il n’est pas encore clair si ce 
passage à l’OLED signifie la fin 
des dalles Mini-LED sur l’iPad 
Pro, ou si les technologies 
vont cohabiter. Apple mise 
de plus en plus sur l’OLED, 
et l’on devrait d’ailleurs voir 

débarquer prochainement 
un MacBook Air avec écran 
OLED.
Nous apprenons aussi qu’Apple 
serait tenté de commercialiser 
un iPad Pro frôlant les 15 
pouces, alors qu’il se limite à 
12,9 pouces pour le moment. 
Une manière de concurrencer 
Samsung et sa Galaxy Tab de 
14,6 pouces sur le terrain des 
tablettes de très grand format.
Samsung a aussi équipé tous 
ses modèles de Tab S9, même 
celui d’entrée de gamme, 
d’un lecteur d’empreintes 
sous l’écran pour faciliter 
l’authentification biométrique. 
Mark Gurman pense qu’Apple 
pourrait être tenté de faire de 
même pour son iPad le plus 
abordable.
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Vous êtes bronzée toute 
l’année ? Si certains 
vous croient chanceuse, 

avoir une peau naturellement 
hâlée n’est pas si simple. 
D’abord, comment savoir si 
on a la peau mate ? Comment 
en prendre soin et prévenir le 
manque d’éclat ? Quel rituel 
make-up ? Les réponses.
Hyperpigmentation, teint terne 
et hétérogène… Les peaux 
mates connaissent bien des 
difficultés à mettre en valeur leur 
hâle doré. Pour ceux et celles 
qui l’ignorent, une peau mate 
correspond à un phototype 4 à 
5. C’est là que tout commence.
Définition d’une peau mate : 

un phototype 4 à 5 !
Le phototype est une 
classification de la sensibilité 
de la peau aux rayonnements 
UV. Selon le type de peau 
et la couleur de cheveux, on 
distingue six phototypes.
• Le phototype 4 
correspond à une peau mate 
à proprement parler, soit 
naturellement hâlée. Les 
cheveux sont le plus souvent 
bruns ou noirs et les yeux 
sont généralement bruns. Les 
personnes qui ont ce phototype 
bronzent facilement et ont 
rarement des coups de soleil.
• Le phototype 5 
correspond à une couleur de 
peau marron. Les cheveux et 
les yeux sont bruns à noirs. La 
peau bronze intensément et 
les coups de soleil sont rares.

Comment savoir si on a le 
teint mat ?

• Vous bronzez 
facilement, cela signifie 
que votre peau contient 
naturellement beaucoup 
de mélanine (pigment).
• Vous avez une 
carnation chaude tendant 
vers le jaune ou le brun olive.
• L’été, votre bronzage 
caramel fait des envieux (ses), 
mais l’hiver vous avez grise 
mine. Ce manque d’éclat vous 
rend la vie impossible sans fond 
de teint si vous êtes une femme. 
Vous ne connaissez ni les coups 
de soleil, ni la couperose… En 
revanche, cernes sombres et 
taches pigmentaires peuvent 
ternir vos routines make-up.
Bienvenue chez les peaux mates !
Comment avoir la peau mate 

sans soleil ?

Si vous avez un phototype clair 
(1 à 2), inutile d’espérer avoir 
le teint mat même en vous 
exposant au soleil. La seule 
chose que vous récolterez est 
une peau ridée et desséchée, des 
coups de soleil, voire un cancer 
de la peau dans le pire des cas.
En revanche, si vous avez un 
phototype 3 (intermédiaire) 
, vous pouvez espérer avoir 
le teint mat grâce aux rayons 
UV. Néanmoins, ce phototype 
est loin d’être épargné par le 
risque de coups de soleil et de 
mélanomes malins. Évitez donc 
le farniente prolongé au soleil 
et utilisez une crème avec une 
protection solaire (SPF 50).
Enfin, si vous avez la peau 
mate à brune naturellement 
(phototypes 4 à 5), vous pouvez 
conserver un teint hâlé toute 
l’année (bien que l’hiver, les 
peaux mates puissent tirer 
vers le jaune à gris/verdâtre).
Comment prendre soin d’une 

peau mate ?
Révélez l’éclat de 
votre peau foncée
Teint sombre ou qui tire vers 
le jaune (teint olive), le gris ou 
le verdâtre… Avoir une peau 
foncée, c’est souvent manquer 
d’éclat ! Pour y remédier 
efficacement, le premier geste 
efficace est l’exfoliation. 
Choisissez des produits 
respectueux des peaux sensibles. 
Vous pouvez opter pour des 
gommages mécaniques à base de 
microbilles ou encore pour des 
masques à base de AHA-BHA. 
Optez pour les formules les 
plus douces. Évitez les produits 
à base d’acide (azélaïque, 
glycolique…). L’idéal est de 
pratiquer ces gestes une à 
deux fois par semaine. D’une 
façon générale mieux vaut 
éviter les peelings agressifs à 
réaliser chez soi ou en institut.
Par ailleurs, vous pouvez 
employer les peptides reconnus 
pour leurs multiples bienfaits 
: éclat, fermeté, peau plus 
lisse et plus jeune, taches et 
cernes pigmentaires estompés, 
amélioration de la circulation 
cutanée… Privilégiez les sérums 
à appliquer quotidiennement sur 
le visage avant votre crème de 
jour/ nuit et destinés à restaurer 
l’éclat du teint. Vous en trouverez 
dans toutes les gammes de prix.
Astuces

Afin de donner de la lumière 
à votre visage, il peut être 
opportun de décolorer son duvet 
sur certaines zones comme la 
lèvre supérieure ou les joues 
avec une crème décolorante 
adaptée à la peau du visage. 

Luttez contre 
l’hyperpigmentation

Lentigos, taches brunes, cernes 
pigmentaires, dark lips voire 
mélasma… S’il y a bien une bête 
à abattre lorsque l’on a la peau 
foncée c’est l’hyperpigmentation 
! Cet excès de mélanine 
donne une mine fatiguée, 
alors même que vous soignez 
votre hygiène de vie comme 
il se doit… Quelle injustice !
Ce phénomène est exacerbé lors 
d’expositions solaires prolongées 
associées à des changements 
hormonaux (grossesse, prise 
d’œstrogènes…), des lésions 
inflammatoires liées à des 
pathologies comme l’acné ou 
encore par la prise de certains 
médicaments (c’est notamment 
le cas des antibiotiques 
comme les tétracyclines).
Certains soins 
dermocosmétiques permettent 
de réguler la production de 
mélanine : thiamidol, vitamine 
C, acide dioïque, polyphénols, 
… La vitamine Cest sans 
doute l’ingrédient qui a le 
mieux fait ses preuves en la 
matière. Vous pouvez miser 
sur un sérum à base de cet 
actif dans des concentrations 
plus ou moins fortes selon 
votre tolérance. Appliquez ce 
produit quotidiennement plutôt 
le soir, puisque la vitamine 
C est photosensibilisante. 
Ainsi, la journée, incorporez 
une protection solaire 
dans votre crème de jour.

Hydratez et nourrissez 
régulièrement votre peau 

brune
Pour avoir une belle peau mate 
et retarder les signes du temps, 
l’hydratation quotidienne est 
essentielle. Pour cela, l’idéal 
est d’appliquer un sérum et/ou 
une crème contenant de l’acide 
hyaluronique matin et soir.
Il convient aussi de nourrir 
régulièrement sa peau surtout 
après une exposition solaire. 
Vous pouvez opter pour des 
produits naturels comme 
l’huile de figue de barbarie ou 
d’onagre et de bourrache qui 

aident à lutter contre les effets 
du vieillissement cutané. Enfin, 
la provitamine B5 (aussi appelée 
panthénol) est très efficace pour 
composer des soins de la peau, 
pour ses propriétés réparatrices 
et apaisantes. Vous pouvez aussi 
utiliser ces soins sur le corps. 
Et pour sublimer vos jambes 
et votre décolleté en été, testez 
les huiles/crèmes scintillantes 
ou dorées. Les individus 
à la peau grasse doivent 
néanmoins éviter ces produits.
Attention, lorsque vous vous 
démaquillez ou lavez votre 
visage en fin de journée, évitez 
les produits lavants agressifs ou à 
pH acide afin de ne pas dessécher 
votre peau. Alliez les huiles/laits 
démaquillants et les mousses/
gelées de nettoyage pour vous 
débarbouiller en douceur.

Astuces
Afin de mieux préparer votre 
peau à recevoir vos soins 
quotidiens (crème et sérum), 
vous pouvez appliquer 
préalablement une eau florale (ou 
un toner) qui «booste» l’éclat. 

Se protéger du soleil
La base ! Ce n’est pas parce 
que votre peau est foncée 
qu’elle est épargnée par les 
effets dévastateurs du soleil. 
Vieillissement prématuré, 
hyperpigmentation, coup de 
soleil, allergie au soleil, cancer 
de la peau… ces réalités affectent 
les peaux mates et foncées. Ainsi, 
incorporez systématiquement 
une protection solaire dans 
votre crème de jour. Un SPF 
30 voire 50 est recommandé.
Comment maquiller sa peau 

matte ?
Maquillez toujours votre teint
C’est un fait : les personnes à 
la peau brune doivent souvent 
maquiller leur teint pour le 

sublimer. À commencer par le 
maquillage des cernes marron 
(d’origine pigmentaire), parfois 
bleutées (d’origine vasculaire) 
et.ou creuses. Avant d’appliquer 
du maquillage, assurez-vous que 
vos cernes soient bien hydratés 
avec une crème adaptée au 
contour des yeux. Certains 
actifs sont à privilégier :
• l’acide hyaluronique 
(pour hydrater),
• la caféine (pour 
relancer la circulation sanguine),
• la vitamine C 
et les peptides (contre 
l’hyperpigmentation).
Le maquillage des cernes foncés 
exige la neutralisation de ces 
couleurs sombres. Appliquez 
une base de maquillage sur vos 
cernes dans des teintes orangées 
et jaunes pour corriger ce défaut. 
Par la suite et après application 
de votre fond de teint, vous 
pouvez appliquer un anticernes 
qui convient à votre carnation.
Pour le fond de teint, vous 
devriez miser sur des textures 
légères à « nude » et une 
couleur très proche de votre 
carnation. Un fond de teint trop 
clair grisera votre teint, tandis 
qu’une teinte trop foncée aura 
tendance à vous faire perdre en 
éclat. Une fois le fond de teint 
appliqué, vous pouvez encore 
ajouter une touche d’anticernes 
un peu plus clair que le reste de 
votre visage. Et le tour est joué !
Attention, avant d’appliquer 
votre fond de teint, n’oubliez 
pas votre crème de jour (qui 
doit contenir une protection 
solaire). Il est possible d’utiliser 
un primer ou une base de 
teint qui révèle l’éclat. Il est 
aussi judicieux de mélanger 
une touche d’highlighter 
liquide à votre fond de teint.

PeAU MATe : 

comment en prendre soin et la sublimer
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Difficile de passer à côté de 
la tendance dermaplaning 
! Sur les réseaux sociaux, 

dans les médias, cette pratique 
qui promet une peau de rêve est 
absolument partout ! Véritable 
révolution ou fausse bonne idée 
? Une dermatologue a donné la 
réponse à Femme Actuelle.
Si vous avez l’habitude de suivre les 
actualités beauté et de vous intéresser 
aux dernières tendances, il y a des 
choses à côté desquelles vous n’êtes 
probablement pas passé ! Le rétinol 
pour lutter contre les signes de l’âge, 
le collagène à boire, les extensions 
de cils… Il existe aujourd’hui des 
tendances beauté inévitables lorsque 
l’on ouvre des applications comme 
TikTok et Instagram ou encore 
quand on lit certains médias. Parmi 
ces nouveautés, impossible de ne 
pas parler du dermaplaning, qui est 
de loin LE nouveau geste beauté qui 
séduit de plus en plus de personnes. 
Peau plus lisse et lumineuse, plus 
forte, avec moins d’imperfections… 
Sur le papier, avec de telles 
promesses, il y a de quoi craquer, 
mais le dermaplaning est-il vraiment 
une pratique saine pour la peau 
? Flora Fischer, dermatologue 
et auteure de Confidences d’une 
dermatologue (éd. Robert Laffont) a 
partagé à Femme Actuelle son avis 
sur cette pratique esthétique.

C’est quoi, le dermaplaning ?

Avant de rentrer dans le vif du sujet, 
revenons déjà sur la pratique en elle-
même. Si vous n’êtes pas bien certain 
de situer ce qu’est le dermaplaning, 
Flora Fischer rappelle qu’il s’agit 
d’une pratique qui consiste à 
«raser» le visage, en «grattant la 
surface de l’épiderme à l’aide d’un 
scalpel chirurgical ou d’un rasoir», 
pour le nettoyer et le débarrasser 
des saletés, du duvet, ou encore 
des cellules mortes. En institut de 
beauté ou chez soi, le dermaplaning 
séduit de plus en plus de personnes, 
jusqu’aux célébrités, comme 
l’actrice américaine Eva Mendes. La 
dermatologue parle «d’une sorte de 
dermabrasion superficielle maison», 
surtout lorsqu’on l’effectue soi-
même. Indolore, le dermaplaning 
ne présente, sur le papier, aucun 
méfait pour la peau. Cependant, 
notre experte montre un peu plus de 
réticence.
Est-ce bien pour la peau de faire 

un dermaplaning ?
Si le dermaplaning rencontre un 
franc succès ces derniers mois 
voire années, est-il vraiment 
bénéfique pour la peau ? Selon 
la dermatologue, contrairement à 
ce que l’on pense, il ne s’agit pas 
vraiment d’une pratique douce et 
totalement inoffensive pour la peau. 
“Elle fait perdre à la peau un peu de 
sa barrière protectrice et a une action 
négative sur le microbiome cutané, 

qui est tout l’écosystème permettant 
le bon fonctionnement de la barrière 
cutanée”, explique-t-elle.
De plus, le dermaplaning peut, 
selon l’experte, irriter la peau, la 
décaper et provoquer la repousse 
de poils, non pas plus nombreux, 
mais plus foncés, dans certains cas. 
Cette pratique pourrait également 
favoriser l’acné et est largement 
déconseillée aux personnes qui en 
ont ou qui y sont sensibles. «Cela 
peut induire une hyperséborrhée 
réactionnelle et enflammer des 
kystes préexistants», nous explique-
t-elle.

Que faire pour avoir une belle 
peau ?

Si elle ne recommande pas le 
dermaplaning, Flora Fischer 
rappelle qu’il existe cependant 
d’autres manières d’avoir une belle 
peau :
• Premièrement, faire 
attention à son hygiène de vie : 
«pas de peau saine sans vie saine», 
ajoute-t-elle. Ainsi, on freine sa 
consommation de tabac et d’alcool 
et on évite de s’exposer de trop 
au soleil (et surtout, on ne fait 
absolument plus l’impasse sur 
la crème solaire, en 2023, c’est 
impossible de l’oublier !). Vous 
pouvez également favoriser certains 
aliments, ou en limiter d’autres, 
comme le sucre ou le gluten.
• Prendre soin de sa peau, 

ça ne se passe pas qu’à l’intérieur, 
mais aussi à l’extérieur ! L’experte 
préconise une hygiène de la 
peau irréprochable, à l’aide d’un 
démaquillage efficace, de nettoyages 
doux et d’exfoliations (à l’aide, par 
exemple, d’un exfoliant chimique 
adapté à votre type de peau). 
Concernant les gommages pour la 
peau, l’experte ne les recommande 
que s’ils sont “superficiels et de 
temps en temps seulement.”
• Si votre peau est sujette 
à certaines conditions cutanées 
comme l’eczéma, la rosacée ou 
l’acné, n’oubliez pas de demander 
conseil à votre dermatologue pour 
utiliser des produits adaptés à ces 

pathologies.
Si le dermaplaning n’est pas 
recommandé par l’experte, il n’est 
cependant pas proscrit de le faire. 
Cela reste un choix personnel, 
qu’il faut cependant réfléchir. 
Surtout, demandez conseil à un 
professionnel, pour être sûr que cette 
pratique n’est pas dangereuse pour 
votre peau et ses problématiques. Le 
dernier conseil de l’experte reste de 
ne surtout pas le faire vous-même, 
même si cela est très populaire 
sur les réseaux sociaux. Il faut 
donc se tourner vers une personne 
compétente et qualifiée, pour éviter 
tout risque “d’irritations, de coupure 
et de sensibilisation de la peau.”

Pour hydrater vos cheveux, 
vous avez peut-être pris 
l’habitude d’intégrer un 

masque régulièrement dans 
votre routine capillaire. Mais 
pour en booster l’efficacité, une 
dermatologue a dévoilé son 
astuce sur TikTok. Le résultat est 
bluffant !
Prendre soin de ses cheveux 
demande d’adopter une routine 
qui répondra à leurs besoins 
: cheveux fins, cheveux gras, 
cheveux secs et/ou abîmés... 
À vous de trouver les produits 
parfaits pour vous (vous pouvez 
toujours demandez conseils à un 
professionnel pour vous guider).
Une fois que cela est fait, vous 
allez pouvoir adapter vos gestes 
en fonction de vos objectifs. Si 
vous voulez booster la pousse 
pour plus de longueur, pourquoi 
ne pas essayer un sérum prévu 
à cet effet ? Si vous avez les 

cheveux gras, veillez à utiliser la 
bonne quantité de shampoing afin 
de ne pas amplifier le phénomène. 
Vos cheveux sont secs ? Ne 
faites plus cette erreur, pourtant 
fréquente quand vous appliquez 
votre shampoing !

Ne manquez pas non plus l’étape 
hydratation, très importante. 
Utilisez des après-shampoings 
spécifiques, prenez le temps de 
faire un masque régulièrement 
et laissez-le poser suffisamment. 
Sur TikTok, la dermatologue 

américaine @ShereeneIdriss 
aime partager ses astuces pour 
avoir une belle peau et des 
cheveux en pleine santé avec 
ses près 295.000 abonnés. Dans 
l’une de ses vidéos, elle dévoile 
sa méthode pour des cheveux 
hydratés en profondeur et venir à 
bout des pointes fourchues.
L’huile de coco, l’ingrédient idéal 
pour booster l’efficacité de son 
masque, selon cette dermatologue
Elle nous montre en image sa 
routine pour prendre soin de 
sa chevelure. Elle se saisit de 
son masque habituel qu’elle 
commence par appliquer en 
quantité généreuse sur ses 
longueurs et pointes. Elle y 
ajoute ensuite de l’huile de coco. 
Elle précise que l’efficacité de 
cette dernière a été prouvée pour 
minimiser la casse de la fibre 
capillaire, lorsque l’huile est 
utilisée avant le shampoing. Elle 

relève ensuite ses cheveux dans un 
chignon qu’elle enveloppe dans 
du cellophane pour maximiser 
les effets du soin et qu’il pénètre 
bien. La médecin laisse poser 30 
minutes puis procède à son lavage 
habituel. Résultat, ses cheveux 
sont hydratés et brillants !
Une technique d’ailleurs 
approuvée par le coiffeur coloriste 
Clément Poiret-Demachy. 
Interrogé par Femme Actuelle, il 
explique que le fait d’ajouter de 
l’huile dans son masque permet 
une meilleure pénétration dans le 
cheveu et ainsi, une hydratation 
profonde et intense. Une routine 
qu’il recommande de pratiquer 
sur cheveux humidifiés et essorés 
en amont. Attention toutefois à 
ne pas exposer votre chevelure au 
soleil lorsque vous laissez poser 
l’huile, cela risquerait de brûler 
les cheveux !

Dermaplaning :
est-ce vraiment bon pour la peau ?

 Une dermatologue nous donne la réponse

Cheveux seCs : 

l’astuce d’une dermatologue pour les hydrater en 
profondeur
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Le théâtre romain d’Amman, 
capitale de la Jordanie, a connu 
une augmentation sans précédent 

du nombre de visiteurs, qui dépasse 
déjà les niveaux d’avant la pandémie 
de coronavirus, a rapporté dimanche 
l’agence de presse jordanienne (Petra).
Selon les chiffres publiés par le 
département des antiquités du pays, le 
célèbre site archéologique a accueilli 
environ 90 000 touristes au cours du 
premier semestre de l’année.
Le site a été construit au IIe siècle à 
Philadelphie, l’ancien nom d’Amman, 
sous le règne de l’empereur Antonin 
le Pieux. Selon Fadi Balawi, directeur 
général du département des antiquités, 
le théâtre de 6 000 places était un centre 
d’activité où se déroulaient des combats 
à l’épée et des spectacles avec des 

animaux sauvages.
Il a ajouté qu’avant le début des 
spectacles, une offrande était faite à 
Dionysos, le dieu de la fête et du théâtre, 
sur l’autel situé au centre de la zone de 
l’orchestre.
Le département a entamé des travaux 
de restauration du théâtre en 1957 pour 
en faire un lieu de divertissement et 
d’événements. Deux musées y mettent 
aujourd’hui en valeur le patrimoine 
culturel du pays.
L’un d’eux abrite des expositions 
consacrées aux habitants de la Jordanie 
à travers les siècles, y compris les outils 
et les meubles qu’ils utilisaient. L’autre, 
consacré aux bijoux et aux vêtements, 
expose des objets traditionnels 
provenant de villes jordaniennes et 
palestiniennes.

Le court métrage «Exécution», 
de Youcef Mahsas, retraçant 
l’histoire et la résistance des 

habitants d’un petit village algérien 
face aux persécutions et aux crimes 
du colonisateur français, a été projetée 
samedi soir à Alger, en avant première.
La salle de la Cinémathèque 
d’Alger a accueilli la projection de 
l’avant-première du court métrage 
«Exécution» (26 minutes), produit par 
le Centre algérien de développement 
du cinéma (CADC) dans le cadre du 
60e anniversaire de l’indépendance.
Le film met en exergue la bravoure 
et la résistance des habitants d’un 
village algérien face à l’oppression 
du colonisateur français, incarnée 
par un officier haineux qui a décidé 
d’appliquer ses lois inhumaines contre 
les prisonniers moudjahidine et de 
terroriser la population civile.
Dans un style narratif historique, 
Youcef Mahsas a dressé un portrait 
concis d’un beau petit village, 
surplombant une montagne blanche, 
couverte de neige, et symbolisant les 
sacrifices de tout le peuple algérien, 
uni et déterminé à libérer sa patrie et à 
défendre l’honneur de sa terre et de ses 
populations.
Au sein d’un milieu montagnard 
amazigh, orné de paysages naturels, 
des femmes toutes parées de tenues 

et de bijoux traditionnels, déclament 
des chants à l’occasion du Mawlid 
ennabaoui. Une joie vite interrompue...
Le réalisateur met en scène une 
véritable tragédie suite à la décision 
d’un officier français (l’acteur César 
Duminil) d’éteindre la flamme de 
l’espoir, en exploitant 7 moudjahidine 
faits prisonniers après avoir tenté de 
s’en prendre à un camp français.
Les moudjahidine sont issus de ce 
village qui vivra sept jours de deuil, 
suite à l’exécution quotidienne de 
ses enfants sur la place publique du 
village.
L’inquiétude s’intensifie dans l’action 
lorsque les villageois décident de 
sauver les prisonniers restants. 

«Louiza» (l’actrice Amira Hilda 
Douada), épouse d’un moudjahid, 
prévoit de faire vivre à l’officier les 
supplices des fusillés. Le film rend 
hommage, ainsi, aux femmes qui ont 
grandement participé à la lutte armée 
contre le colonisateur inique.
Une pléiade d’artistes connus et de 
nouvelles figures comme l’actrice 
Lydia Laarini, qui a incarné, avec 
brio, le rôle de la mère endeuillée, 
l’acteur Mourad Yakour dans le rôle 
de l’assistant de l’officier français, et 
Rachid Habib dans celui du chef du 
village, ou encore Zineddine Arhab, 
Rachid Bousoualim, Saliha Zahda et 
de nombreux figurants issus du village 
«Lejdid iwaquren» dans la wilaya de 

Bouira, où le film a été tourné.
Cette œuvre est une halte importante de 
l’Histoire de la Révolution algérienne, 
relatant l’atrocité de l’armée coloniale 
qui a détruit l’ancien village d’Ighzer 
Iwaquren le 6 mai 1957 et déporté ses 
habitants en raison de leur soutien à 
la Révolution dans un camp appelé 
«Nedjma».
Certaines séquences du nouveau film 
rappellent une scène de «L’opium et le 
bâton» (1969) d’Ahmed Rachedi, où 
les habitants du village sont regroupés 
à la place publique près du bureau de 
l’officier, en train d’attendre le sort 
du moujahid «Ali» sous les yeux de 
son épouse et de sa mère éplorée, 
et les glorifications de Dieu et les 
youyous des femmes. C’est presque 
le même décor que Mahsas a voulu 
reproduire, en s’aidant des capacités 
photographiques du directeur de la 
photographie, le jeune Rami Aloui. 
Le réalisateur et son staff artistique 
et technique, ont mis l’accent sur 
«l’importance d’offrir l’opportunité 
aux jeunes créateurs pour présenter 
des films sur la Révolution algérienne. 
Le programme de célébration du 
soixantenaire a rendu possible cette 
démarche, ont-ils souligné souhaitant 
que cette opération puisse se reproduire 
en dehors de l’évènementiel.

Le réalisateur Youcef Mahsas présente 
son nouveau film «Exécution»

Jordanie 
Le théâtre romain d’Amman attire 

de nouveau les foules
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Gims annule son concert 
à Djerba...par solidarité 

avec les migrants
 

Le rappeur congolais Maître Gims a 
annoncé, sur son compte Instagram, 
l’annulation de son concert 
programmé pour le 11 août prochain 
à Djerba.
La star congolaise a justifié sa 
décision par le renvoi de migrants 
subsahariens par les autorités 
tunisiennes aux frontières avec la 
Libye. «Des enfants, des femmes, 
des hommes, expulsés de la Tunisie 
vers la Libye, vivent dans des 
conditions inhumaines. Je ne peux 
maintenir ma venue en Tunisie 
prévue le 11 août prochain. Je ne sais 
pas où sont les solutions. Mais cette 
détresse extrême est insoutenable… 
«, a-t-il écrit dans une story à fond 
noir.

Mortadha Ftiti : Mon 
spectacle à Sfax a été 

historique

Le chanteur Mortadha Ftiti a 
indiqué, dans une vidéo publiée 
sur son compte Facebook, que 
son spectacle d’hier à Sfax à été 
historique.
Il a précisé que le démarrage du 
concert a été retardé pour des 
raisons de sécurité. «Les forces de 
l’ordre ont attendu l’entrée de tous 
les spectateurs, avant de fermer 
les portes et ce, pour éviter toute 
bousculade», a-t-il dit.
Il a ajouté que le comité 
d’organisation va publier un 
communiqué, pour donner tous les 
détails de la soirée.

Dans le sud-est de l’Algérie, la 
ville de Djanet et ses 14 000 
habitants sont en ébullition 

alors que de milliers de Touaregs 
affluent pour célébrer le festival de 
Sebeiba.
Durant dix jours, cette fête va marquer 
la fin d’une ancienne querelle tribale 
datant d’il y a trois millénaires, où deux 
tribus touaregs, El Mihane et Zelouaz, 
ont mis fin à une guerre qui les opposait.
La Sebeiba coïncide avec les festivités 
d‘Achoura dans le calendrier musulman 
chiite.
«Ce lieu [qui accueille le festival] 
existe depuis [l’époque de] nos ancêtres 

et les répétitions de la Sebeiba ont lieu 
ici, de la première nuit de l’Achoura 
[événement religieux musulman] à la 
9ème nuit. Pendant ces répétitions, les 
enfants apprennent à danser et tout le 
monde a le droit de se défouler.», a 
déclaré Hassan Echeikh, un participant. 
Selon la tradition orale, le conflit a pris 
fin lorsque les deux parties ont appris la 
mort du pharaon égyptien qui, comme 
dans le récit biblique, a péri dans la mer 
Rouge alors qu’il poursuivait Moïse et 
les Israélites en fuite.
Les hommes, vêtus comme des guerriers 
paradent et s’affrontent en dansant dans 
un cercle rituel, les femmes chantent 

pares de magnifiques bijoux.
«Les bijoux sont censés représenter 
la beauté des femmes, et en ce qui 
concerne cette tenue, il ne nous est pas 
possible de la mettre nous-mêmes, il 
faudrait une femme qui soit âgée et qui 
connaisse les traditions.» a expliqué 
Douaa, une résidente de Djanet. 
Les Touaregs sont un peuple semi-
nomade d’origine berbère qui pratique 
l’islam et dont la patrie désertique 
traditionnelle s’étend sur des parties 
de l’Algérie, de la Libye, du Niger, du 
Mali et du Burkina Faso.
«Je suis impressionnée. J’aime tout, 
voir les gens, ils sont si beaux, ainsi 
que les danseurs avec les robes et les 
épées, et la musique, j’aime ce tambour 
très spécial. J’aime aussi le public, 
tout ce qu’il y a autour est très spécial 
et, bien sûr, complètement différent 
de l’Allemagne d’où je viens», s’est 
extasiée Slike, une visiteuse allemande. 
Le festival Sébeiba se déroule dans la 
ville de Djanet à 1 500 kilomètres au 
sud-est d’Alger, qui remonte à plus de 
3 000 ans.
En 2014, l’UNESCO a inscrit le rituel 
et les cérémonies de Sebeiba sur sa liste 
du patrimoine culturel immatériel de 
l’humanité.

«3layach 39elti ? – L’enfance 
marocaine» est le thème de la résidence 
artistique qui invite les artistes à plonger 
dans leurs souvenirs pour apporter un 
éclairage artistique sur ce que signifie 
grandir au Maroc. Les œuvres des 
artistes retenus seront exposées à Rabat 

et Casablanca.
Une troisième édition de la résidence 
artistique «Bayt Al Fenn» se prépare. 
Un appel à projets est lancé sous 
la thématique «3layach 39elti ? – 
L’enfance marocaine». Les artistes des 
différentes disciplines, âgés de 18 à 40 

ans et résidant au Maroc, sont appelés 
à plonger dans leurs souvenirs, leurs 
ressentis et leurs perceptions pour 
apporter un éclairage artistique sur ce 
que signifie grandir au Maroc. Ils ont 
jusqu’au 15 août 2023 pour proposer 
un voyage intime et partagé, d’un 
retour vers une période de la vie qui 
a laissé des empreintes indélébiles sur 
nous tous, et qui continue à influencer 
la manière dont nous interprétons le 
monde en tant qu’adultes.
«À travers cette démarche, Bayt Al 
Fenn aspire à susciter une conversation 
multidisciplinaire dynamique autour 
de l’enfance au Maroc, en mettant en 
valeur la diversité des expériences et la 
richesse des perspectives. Il s’agit, en 
somme, de créer un espace où l’art et 
l’humanité peuvent s’entrelacer pour 
raconter des histoires authentiques et 
touchantes», indique un communiqué 
de Bayt Al Fenn. Cette troisième 
résidence artistique se tiendra du 14 au 
22 septembre 2023.

Algérie 
Dans le désert, les Touaregs 
célèbrent le festival Sebeiba

Bayt Al Fen 
Une troisième résidence 
artistique en septembre
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Dimanche 30 juillet 
2023, sur Instagram, 
Madonna a donné de 

ses nouvelles un mois après son 
hospitalisation. Elle a partagé 
un tendre message à l’intention 
de ses proches, notamment de 
ses enfants.
Le 28 juin dernier, plusieurs 
médias ont rapporté que Ma-
donna avait été retrouvée 
inconsciente et transportée 
d’urgence en soins intensifs. 
Guy Oseary, son manager, était 
ensuite sorti du silence pour 
affirmer que la chanteuse avait 
«développé une infection bac-
térienne grave qui a conduit 
à un séjour de plusieurs jours 
aux soins intensifs», et qui a 
contraint à repousser sa tournée 

mondiale. Peu à peu, et alors 
que «sa famille se préparait au 
pire», l’artiste est parvenue à 
retrouver ses forces. Le 10 juil-
let dernier, elle a pris la parole 
pour la première fois depuis 
son hospitalisation, pour don-
ner des nouvelles rassurantes. 
«Je dois me concentrer sur ma 
santé et reprendre des forces. Je 
vous l’assure, je serai de retour 
dès que je le peux. Mon plan 
actuel est de reporter les dates 
prévues en Amérique du nord 
et de commencer la tournée en 
Europe en octobre», a-t-elle 
écrit sur Instagram, ajoutant 
: «Je suis sur la voie du réta-
blissement et incroyablement 
chanceuse d’avoir vos bénédic-
tions dans ma vie. Ma première 

pensée quand je me suis réveil-
lée à l’hôpital a été pour mes 
enfants».
Les enfants de Madonna très 
présents dans ce moment dif-
ficile
Ses enfants, Madonna a 
semble-t-il vraiment pu comp-
ter sur eux en cette période 
compliquée. La preuve avec sa 
publication partagée le 30 juil-
let et dans laquelle elle a tenu 
à les remercier. «En tant que 
mère, on peut vraiment se lais-
ser absorber par les besoins de 
ses enfants et par les cadeaux 
apparemment sans fin que l’on 
peut leur donner. Mais dans les 
moments difficiles, mes enfants 
se sont vraiment montrés à la 
hauteur», a-t-elle écrit avec 

émotion.
La maman de Lourdes, Rocco, 
David Banda, Mercy James, et 
les jumelles Estere et Stella, a 
affirmé avoir «vu un côté d’eux 

qu[‘elle] n’avai[t] jamais vu 
auparavant». Leur amour et 
leur présence ont «fait toute la 
différence» dans son processus 
de guérison.

S
ur Instagram, di-
manche 30 juillet 
2023, Raphaël Car-
lier, aka Carlito, a 

annoncé le retour de son duo 
avec McFly à la rentrée, avec 
quelques changements. « Il 
est temps de passer à autre 
chose », a-t-il écrit, promet-
tant « un nouveau schéma ».
Ça s’est imposé. En mars 
dernier, McFly et Carlito 
annonçaient qu’ils prenaient 
une pause. « Cela fait plu-
sieurs mois que la course aux 
vidéos hyper produites, aux 
guests, aux concepts, qu’on a 
tant aimé et tant pratiqué, n’a 
plus le même goût car elle 
est devenue la norme. Cette 
course effrénée est d’autant 
plus fatigante qu’elle n’est 

plus inédite ou nouvelle », a 
expliqué David Coscas sur 
Instagram. « Ajoutez à ceci 
la naissance du troisième 
enfant de Raphaël et Erika, 
cette période est plus que 
nécessaire pour prendre du 

recul, se réinventer et retrou-
ver le plaisir pur de créer du 
contenu entre amis plus sim-
plement. » D’autant plus que 
le fils de Raphaël Carlier est 
né avec la maladie d’Hirschs-
prung, maladie du côlon qui a 

nécessité une opération après 
« des mois et des mois aux 
urgences ».
« Il est temps de passer à 
autre chose »
Après près de six mois d’ab-
sence, McFly et Carlito ont 
partagé une nouvelle vidéo 
sur Youtube dimanche 30 juil-
let 2023. Vidéo dans laquelle 
ils n’ont cessé de répéter 
qu’il ne s’agissait pas de leur 
retour officiel. Pour cela, il 
va falloir attendre septembre. 
Et la rentrée s’annonce pleine 
de changement pour le duo 
de Youtubeurs. « La vidéo de 
ce matin est officiellement la 
dernière du créneau du di-
manche matin 10 heures », a 
écrit Raphaël Carlier sur Ins-
tagram, dimanche 30 juillet. 

« Ce rendez-vous dominical 
représente un rêve accompli 
avec mon tendre ami, un bou-
leversement positif de ma vie, 
mais il est temps de passer à 
autre chose. C’est comme 
dire au revoir à quelqu’un 
qu’on a follement aimé, mais 
savoir que c’est la bonne dé-
cision ! »
Carlito a continué : « On se 
voit en septembre avec un 
nouveau schéma dont on se 
réjouit : on évacue la pres-
sion pour se rapprocher du 
pur plaisir. Avec également 
en perspective la silhouette 
d’un super héros qui va de-
voir faire ses preuves… » « 
Hâte de cette nouvelle aire, 
mon tendre ami », a commen-
té McFly. Ça promet.

Alors qu’il devait se pro-
duire à Djerba en Tuni-
sie le 11 août prochain, 

Gims a annoncé ce 30 juillet 
l’annulation de son concert. Sur 
Instagram, il a fait savoir que 
cette décision avait un motif 
politique.
En avril dernier, Gims faisait 
couler de l’encre avec ses pro-
pos sur l’histoire de l’Afrique. 
L’artiste aux lunettes noires 
emblématiques avait notam-
ment déclaré, dans une inter-
view pour la chaîne YouTube 
Oui Hustle, que les Égyptiens 
avaient déjà l’électricité durant 
l’Antiquité. «À l’époque de 

l’empire de Koush (nom d’un 
royaume de l’Égypte antique), 
il y avait l’électricité, les pyra-
mides qu’on voit, au sommet il 
y a de l’or ! L’or est le meilleur 
conducteur pour l’électricité. 
C’étaient des foutues antennes, 
les gens avaient l’électricité», 
avait-il lancé. Des propos qui 
lui avaient valu de nombreuses 
moqueries, notamment de la 
part d’EDF et de l’animateur 
Nagui.
Ce 30 juillet, l’ex-membre de 
la Sexion d’Assaut fait de nou-
veau parler de lui. Les raisons 
sont bien différentes : alors 
qu’il devait chanter le 11 août 

prochain à l’Urban Musik Fest 
de Djerba, il a décidé d’annu-
ler sa venue en Tunisie. Pour 
l’artiste ayant demandé la natio-
nalité française à deux reprises, 
sans parvenir à l’obtenir, la rai-
son est politique.
«Cette détresse extrême est in-
soutenable»
Sur Instagram, Gims a dénoncé 
la position des autorités tuni-
siennes sur le sort des migrants. 
Des centaines d’entre eux ont 
été renvoyés vers la frontière 
libyenne, en plein désert, et se 
retrouvent sans eau, ni nourri-
ture ni abri sous des tempéra-
tures dépassant les 40 degrés. 

Une situation que l’interprète 
de Bella juge insupportable.
«Des enfants, des femmes, des 
hommes, expulsés de la Tuni-
sie vers la Libye, vivent dans 
des conditions inhumaines. Je 
ne peux maintenir ma venue en 
Tunisie, prévue le 11 août pro-
chain. Je ne sais pas où sont les 
solutions. Mais cette détresse 
extrême est insoutenable…», a-
t-il écrit en story Instagram. Il a 
ensuite partagé plusieurs photos 
de migrants, ainsi que l’affiche 
de son concert, affublée de la 
mention «Annulé». Reste à sa-
voir si cet acte engagé fera réa-
gir les autorités.

« Ils se sont vraiment montrés à la hauteur » : 

Madonna remercie ses enfants après son hospitalisation

« Il est temps de passer à autre chose » : 
la décision radicale de McFly et Carlito

« Je ne peux pas maIntenIr ma venue » : 
pourquoi Gims annule-t-il son concert en Tunisie ?
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Hausse des prix des climatiseurs :

 Une campagne de surveillance lancée par le ministère

D’importantes 
campagnes de 
surveillance 

et d’inspections sur le 
terrain ont été lancées par 
le ministère du Commerce 
dans les points de vente et les 
expositions d’équipements 
électroménagers.
Le but est de surveiller les 
prix des climatiseurs après 
que leurs prix ont enregistré 
une augmentation sans 
précédent observée au cours 
des dernières semaines en 
raison des températures 
élevées et de la demande 
croissante.
Le ministre du Commerce 

et de la Promotion des 
Exportations, Tayeb Zitouni, 
a donné des instructions 
pour ouvrir des enquêtes 
approfondies sur toute 
augmentation injustifiée des 
prix sur le marché.
Les agents commerciaux, 
présents sur le terrain 7 
jours sur 7 et travaillant 
selon un système de rotation, 
ont envoyé des sommations 
à tout commerçant ou 
distributeur qui aurait 
imposé des hausses de prix.
Ces commerçants sont tenus 
de présenter des factures 
de vente et d’achat à la 
direction du commerce. En 

cas de non-présentation 
des documents requis, des 
sanctions sévères, telles que 
des fermetures de magasins 
pour une durée d’un mois 
ou plus et des amendes 
conséquentes, seront 
appliquées.

Une inflation enregistrée 
lors des dernières semaines
Avec ces fortes chaleurs qui 
frappent le pays, la demande 
soudaine en climatiseurs a 
provoqué une inflation sans 
précédent sur les prix les 
rendant inaccessibles pour 

les budgets moyens.
En l’espace de quelques 
jours seulement, les tarifs 
ont augmenté de 5 à 20 
%. Cette flambée des prix 
s’explique par plusieurs 
facteurs. Tout d’abord, 
on observe une pénurie 
de modèles sur le marché, 
principalement en raison de 
l’arrêt des importations.
Les usines locales, quant 
à elles, ne parviennent pas 
à faire face à la demande 
croissante. Cette situation 
a conduit à l’indisponibilité 
de nombreuses marques sur 
le marché algérien.

Bulletin météo spécial :

Des pluies orageuses attendues sur 11 wilayas ce 31 juillet

Renforcement des campagnes de sensibilisation aux risques 
de noyade dans les plages non-surveillées

Les services 
météorologiques 
ont émis une alerte 

concernant des pluies 
orageuses importantes 
prévues localement à partir 
d’aujourd’hui, lundi, de 15 
heures jusqu’à minuit. Cette 
annonce a été faite pour 
plusieurs wilayas d’Algérie, où 
des averses et des orages sont 
attendus dans les prochaines 
heures.
Météo : l’ONM annonce des 
pluies orageuses sur plusieurs 
wilayas
Selon les prévisions 

météorologiques de l’ONM, 
les wilayas concernées par ces 
intempéries sont :
•	 Béchar,
•	 Naâma,
•	 Saïda,
•	 Tiaret,
•	 Ghardaïa,
•	 Médéa,
•	 Ouled	Djellal,
•	 El	Meghair,
•	 Biskra,
•	 Oum	El	Bouaghi,
•	 Souk	Ahras.
Les citoyens vivant dans 
ces régions sont par ailleurs 
invités à se préparer et à 

prendre les mesures de sécurité 
nécessaires. Ces fortes pluies 
pourraient entraîner des 
inondations locales, des crues 
de cours d’eau et des conditions 

routières dangereuses.
Les autorités appellent 
ainsi les résidents des zones 
touchées à rester vigilants 
et à éviter les déplacements 

non essentiels pendant cette 
période de mauvais temps. 
Il est également conseillé 
de sécuriser les objets et 
équipements sensibles aux 
intempéries pour éviter tout 
dommage potentiel.
En	cas	de	situation	d’urgence,	
les citoyens sont invités 
à contacter les services 
d’urgence locaux pour obtenir 
de l’aide. Il est aussi important 
de rester informé des dernières 
informations météorologiques 
et des alertes émises par les 
autorités	 afin	 de	 garantir	 la	
sécurité de tous.

Les activités de 
proximité pour la 
sensibilisation aux 

risques de noyade seront 
renforcées à partir de 
samedi dans les plages 
non-surveillées et les 
plans d’eau, a annoncé le 
ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 
du territoire dans un 
communiqué.
«En	 dépit	 des	 campagnes	
de prévention et de 
sensibilisation continues 
organisées depuis le début 

de la saison estivale 2023, 
les plages interdites à la 
baignade et les plans d’eau 
ne cessent de prendre 
des vies humaines dont 

des jeunes», a relevé le 
ministère.    
Dans	 le	 cadre	 de	 l’appui	
de ces efforts visant 
à préserver les vies 

humaines et en application 
des instructions du 
ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 
territoire, les activités 
de proximité pour la 
sensibilisation aux 
risques de noyade seront 
renforcées à partir de 
samedi dans les plages 
non-surveillées et les 
plans d’eau à travers le 
territoire national», avec 
l’association des acteurs 
de la société civile, outre 
l’organisation d’une 

journée de sensibilisation 
avec l’accompagnement 
qualitatif des médias en 
vue de contribuer à la 
conscientisation la société 
notamment en milieu 
juvénile», a ajouté le 
ministère.             
Les services de la 
protection civile ont 
enregistré 10 morts 
par noyade durant les 
dernières 24 heures au 
niveau national, soit un 
total de 160 cas de noyade 
depuis le début de la saison 
estivale, le 1e juin dernier.


